



Se ocupan importantes posiciones en el frente de Castellón

PASADO Y FUTURO

En mi artículo «Héroes anónimos» puse al descubierto la labor callada y valiente de un Magisterio que por Dios y España supo responder del sagrado depósito que tenía en sus manos, y por él pudiera creerse que olvidamos el mal que a otros muchos les debemos. No es así.

Entre las muchas virtudes de que carecían muchos maestros, además de la abundancia de vicios que tenían, estaban en lugar primordial: la valentía y la sinceridad.

Es cierto que las circunstancias excepcionales de vida en que se desenvolvían los maestros — miseria, necesidad, abandono, promesas de enamorados donjuanescos — forzaban a los débiles y ambiciosos a un carnaval constante de caretas hipócritas y cobardes; pero también es cierto que no hay nada ni nadie que pueda, no ya disculpar, sino atenuar esta sumisión servil y rebajamiento espiritual, que arrastraba en rebano a la mayoría hasta la apostasía, a cambio de unas migajas de pan de mala harina, denarios por casa u otros derechos «sacratísimos».

El Maestro — algunos maestros — nunca supo exigir valientemente un derecho porque no sabía responder plenamente a sus deberes.

El camino del halago y la sumisión era más fácil. Adaptarse era mucho más cómodo: olvidando que algunas especies por adaptaciones sucesivas desaparecen.

De personalidad indefinida e incolora, tomaban tonos de color diversos buscando entre ellos el que resolviera definitivamente su seguro estomacal o el puesto soñado en el tan cacareado escalafón, única preocupación de todo «buen» maestro. Lo demás...

La República, con su cohorte de melifluros, sectarios e incapaces, elevó en el papel al maestro hasta las nubes y, cuando lo tuvo en el aire, lo dejó desplomarse sobre las desgarraduras de los picachos, reduciéndolo a la nada sin que del choque brutal obtuviera beneficio práctico.

La hora de hoy que señala el reloj nacionalindicalista, el clarín falangista, es natural que suene en los oídos fofos y acomodaticios de muchos como chirrido desgarrador molestísimo, brasa en sus conciencias sangrantes.

Nuestro clarín es seco, cortante, fuerte, duro, claro y limpio; es descarnadamente sincero, no sabe de humillaciones y halagos bastardos, ni limosnas, no admite cobardías ni titubeos.

Sabe que muchos de nuestros compañeros preocupados con la formación de los demás olvidaron la suya, que picoteando en todas las ciencias y en todas las letras se hicieron superficiales y pedantes — pedantería, plaga de la esfera intelectual, que giraba sin cesar en un círculo vicioso de repeticiones interminables y estúpidas reiteraciones — que acostumbrados a mover y moverse entre alfabetos se creyeron ridículamente sabios de guardarropias.

Sabemos todo esto y, como lo sabemos, no lo ocultamos, porque las lacras no se curan velándolas. Luchamos y lucharemos, no por defenderlo sino por enterrarlo; tenemos la sinceridad de confesarnos unos culpables de nuestros actos, sin cometer la cobardía de cargar nuestras culpas a otros Organismos.

Celestino MINGUELA

El trabajo de los verdaderos pacifistas consiste en conseguir la rendición roja

El malogrado intento de poner fin a la guerra que trataba solo de favorecer a los rojos

Se celebraban en París reuniones de elementos que han actuado en beneficio y provecho de los rojos, para tratar de lanzar la idea de mediación anglo-francesa con objeto de poner término a la guerra de España. Dichas reuniones se han celebrado coincidiendo con la llegada a París de Indalecio Prieto. Teníamos noticias de que en ellas desempeñaba una actuación preponderante Jacques Maritain.

Y ello sabido, aparece en «The Times» del 6 de los corrientes una «carta al editor» que dicho periódico sitúa bajo el título «Mediación por un tercer partido». El firmante de dicha carta es Jacques Maritain, «Presidente del Comité Francés por la paz civil y religiosa en España».

Como consecuencia de la «posibilidad» de una prolongación de la resistencia roja y ante la amenaza de las matanzas, el pacifista civil y religioso invita a los Gobiernos de la Gran Bretaña y Francia a una mediación, que requiere como condición preliminar, a su juicio, que el vencido (é dice el adversario) no haya sido destruido. Invoca para ello el propio honor de las naciones requeridas.

No podían faltar, no faltan en el documento las protestas humanitarias. Hay que apelar, dice, al exterminio. Y acaba apelando a los sentimientos religiosos del Gobierno de Burgos.

Pocos comentarios por nuestra parte: hemos sostenido, seguimos teniendo que la paz sólo puede producirse a través de la victoria, del hecho de la victoria y del reconocimiento de la victoria. Para que la paz produzca sus frutos, tan deseados, precisa que sea definitiva. Cuanto más rotunda sea la victoria, mayores son los imperativos para la clemencia y la generosidad del vencedor.

Todo deseo de mediación, toda iniciativa que trate de poner término a los horrores de la guerra merece el respeto más profundo. Cuando se trate de deseos, de iniciativas sinceras, cuando son cosas distintas

de un «ballon d'essai» lanzado por los rojos a través de quienes consciente e inconscientemente se presantan a ello, para atenuar la derrota.

Esta se ha producido ya. Si algún reconocimiento faltara, el texto de la carta del propio Maritain lo completa de manera definitiva. Jacques Maritain, que desea la paz y que desea evitar la matanza, que goza de cierto predicamento entre los rojos menos desagradecidos, tiene una ocasión magnífica de realizar una labor útil, una obra eficaz. Que influya cerca de ellos para que cesen en su obstinada e inútil resistencia, que ahorren los miles de vidas humanas que están dispuestos a sacrificar, que termine la matanza que se viene realizando en la retaguardia roja que no se consume la hecatombe final. Ahí tiene ancho campo Jacques Maritain para sus actividades.

La generosidad del vencido no precisa estímulos toda su actuación en el curso de la guerra lo abona. Mientras los rojos rematan a los heridos en sus propios lechos de los hospitales, la España Nacional otorga libertad plena y la integridad de los derechos ciudadanos a quienes han combatido en el lado adverso. Los únicos que nan de temer de su justicia, no de su venganza, son los criminales de derecho común los asesinos, los «gangsters», los violadores...

¡La Paz! Nadie la desea más ardentemente que quienes dirigen la guerra y los destinos de la España Nacional. Por una España en paz, sin lucha de clases, por una España bajo el signo de la Unidad y de la Hermandad combaten. Mientras los rojos hablan de depurar y de aniquilar el Generalísimo pronuncia palabras de clemencia.

Pero la paz precisa, lo repetimos, de la victoria, del reconocimiento de la victoria. La hora de la rendición ha sonado. La verdadera labor de los pacifistas es consagrarse con todas sus fuerzas, con toda su autoridad, a que no se retarde ni un instante.

Del Ministerio del Interior

Don Antonio Oliveira Salazar contesta a un telegrama del Excmo. Sr. General, conde de Jordana

El Excmo. Sr. Ministro de Asuntos Exteriores es correspondido en nombre de Su Santidad por el Cardenal Pacelli

Burgos. — El Excelentísimo señor Presidente del Consejo de Ministros y Ministro de Negocios Extranjeros de Portugal don Antonio Oliveira Salazar ha enviado al Excelentísimo señor General Conde de Jordana el siguiente telegrama en contestación al que éste le dirigió anteriormente: «Muy reconocido al amable telegrama de V. E. mis votos y confiadas esperanzas son como los de V. E. porque el acto practicado por el Gobierno portugués del reconocimiento formal del Gobierno Nacional de España sea una prenda más de las relaciones de buena y frater-

nal amistad entre las dos Naciones de la Península. Agradezco a V. E. su salud y sus votos por Portugal y sinceramente le correspondo a ellos deseando a su gloriosa Patria todas las prosperidades. Oliviera Salazar.

Burgos el Excelentísimo señor Ministro de Asuntos Exteriores ha recibido un telegrama del Cardenal Pacelli en el que expresa el agradecimiento del Santo Padre por la felicitación enviada por el General Jordana en nombre del Gobierno Nacional con ocasión de la fiesta onomástica de su santidad.

También se avanzó por el frente de Teruel

En el sector de Corbalán se rebasa por el O. y S. Valdelinares

El enemigo deja en nuestro poder más de un centenar de muertos y 283 prisioneros

Parte oficial de Guerra

Del Cuartel General del Generalísimo

A pesar de la lluvia y niebla, han continuado su avance nuestras tropas venciendo la resistencia enemiga y ocupando en el frente de Castellón importantes posiciones al Oeste de Cattí.

En el sector de Mosqueruela del frente de Teruel se han ocupado y rebasado varias posiciones entre ellas las de Fuentes de Cañuelo, Gil, Azafrañan y Las Acerazas.

En la madrugada se rechazó un ataque al vértice Bouta, causando al enemigo numerosas bajas.

En el sector de Corbalán también se ha avanzado ocupándose posiciones al Sur de Orna, La Chuchilla y al Sur de El Villar, La Barraca Alta y Peñarroya habiéndose rebasado por el Oeste y al Sur el pueblo de Valdelinares.

El enemigo sufrió gran quebranto y ha dejado en nuestro poder en este sector numerosos cadáveres de los que se habían contado más de 100 a la hora de dar el Paré. El número de prisioneros hechos hoy por nuestras tropas se eleva a 283 y es considerable la cantidad de armamento y material que se ha recogido.

En el aire ha sido derribado en combate aéreo un caza enemigo tipo «Boiss».

Salamanca 18 de mayo de 1938. II Año Triunfal.

La obra de los refugiados marxistas Los portavoces del R. U. P.

Todos son comunistas o comunistizantes

Méjico se ha convertido en Eldorado de los refugiados marxistas expulsados de todos los países y que no se deciden, a pesar de todo, a probar el régimen en la URSS misma. De todos son conocidos los manejos de esos refugiados para envenenar a las demás repúblicas americanas. Sin embargo, vale la pena de aducir un testimonio más: el del periódico «La Libertad» de Madrid, que en su número del 16 de Abril habla de «La generosa hospitalidad» de Méjico. El párrafo más importante de esa correspondencia es el que se refiere a los refugiados húngaros: «A raíz del establecimiento del Gobierno del Almirante Horthy en Hungría se escaparon los principales componentes del Gobierno comunista de Bela Kun, habiendo llegado a Méjico un buen número de ellos para iniciar en el país una intensa campaña. A sus actividades se atribuye la sangrienta revolución registrada en El Salvador...»

A los marxistas españoles en trance de tener que expatriarse o echarse de cabeza al mar parece que vayan dirigidas las siguientes palabras que constituyen el subtítulo de la información que nos ocupa: «Centenares de personas, incompatibles con las normas políticas de sus países, han hallado asilo en el ubérrimo solar azteca.»

Como no les admitan en Méjico, no es probable que los rojos españoles tengan entrada en ningún otro país americano. Y si los húngaros de Méjico armaron lo que armaron en El Salvador, ¿qué no harán los refugiados de España roja que tienen la ventaja de hablar la misma lengua, en las repúblicas hispanoamericanas, por poco que estas se descuiden?»

La prensa acaba de publicar un comunicado del Rassemblement Universel pour la paix dando cuenta de la reunión de su Comité ejecutivo internacional, celebrado el día 7 de mayo.

El color político de los oradores que tomaron parte en esa reunión es particularmente significativo y confirma las declaraciones de los que han estudiado de cerca esta organización y cuya orientación comunista han relevado.

En la sesión del 7 de mayo, se oyó a Chvornik, alto funcionario de la URSS, uno de los pilares del seudo sindicalismo rojo internacional, hombre de confianza del Komintern. Se oyó a Dolivet, secretario comunista internacional del R. U. P. que presentó un informe sobre el boicote del Japón. Habló también Cachin, el senador comunista por París, fundador y principal animador del partido comunista francés, director de «L'Humanité», quien expresó su opinión comunista sobre la manera de tratar el problema español. Vino después Margarita Nelken, la diputada roja de las rojísimas Cortes, cuya actividad nefasta, principalmente como agitadora entre los campesinos de Extremadura, es bien conocida. Después Grumbch, el diputado francés de izquierda, cuyas simpatías por los bolcheviques españoles están bien demostradas y finalmente Pierre Cot, cuya tradicional amistad, tanto por los Soviets como por la España bolchevique es bien conocida.

De ocho oradores que tomaron la palabra en el Comité del R. U. P., seis son comunistas o comunistizantes. Basta esto para demostrar que la alta dirección del R. U. P. está asegurada a la mayor satisfacción del Komintern.

Adoración Nocturna de Burgos

Bodas de Oro

En el nacer glorioso de la España Imperial la Adoración Nocturna de Burgos va a celebrar sus Bodas de Oro; ésta ciudad de la fé y del romance va a hacer vibrar su espíritu al conjuro sublime que emana del Amor de los Amores; el día 26 de Mayo fiesta de la Ascensión del Señor, día grande para la España cristiana en que Jesús «volvía al Padre de donde había salido» dejando en la tierra consuelos y bendiciones, todo el solar Burgales se vestirá de fiesta para adorar a Jesús Sacramentado, que entre cantos litúrgicos y miradas fervorosas recorrerá triunfalmente sus perfumadas calles como una bendición del Cielo.

La fiesta de la Ascensión es impulso natural hacia lo alto; en la óptica del espíritu es la constante mirada hacia arriba en el análisis aquilatado de lo de abajo; es, en lo divino como el grito nacional del Arriba España! con que los buenos pechos españoles santifican sus bocas en la tierra queriendo poner a su Patria tan alta que parezca divina; son las dos patrias con que sueñan nuestras frentes y laten nuestros afanes; quitar a los pueblos este alimento sagrado y patriótico equivale a arrancarle las alas del alma, despojándole de la facultad que mas le ennoblece; es condenarle a morir por asfixia aprisionándole en los límites de lo material, como un esforzado en sus grilletes; sin que al través de los recios muros que oprimen su vida tenga un miradero por donde se levante a lo alto.

Cielo y Patria! hacer de la Patria Cielo y del Cielo Patria, realidad presente y futura de nuestro Caudillo va tejiendo en sus marchas gloriosas. Todos los españoles deben acudir a estas fiestas eucarísticas burgalesas y en derredor del Sacramento y del Caudillo cantar sus glorias y sus esperanzas; los grandes imperios suben y bajan por la escalera del progreso a medida que alcanzan éste equilibrio entre las dos fuerzas denominadoras; espíritu y materia.

La Adoración Nocturna de Burgos va a llevar en magna procesión a Jesús Sacramentado dedicándole esa noche una solemne Vigilia en su grandiosa Catedral Basilica, y en esa noche perfumada de estrellas temblarán de gozo sus reliquias preteritas; bajo las piedras bizantinas del Monasterio de las Huelgas turbarán sus oraciones el sueño glorioso de Alfonso el rey emperador; de Enrique el rey niño; de Sancho el rey deseado; de Alfonso el rey de las Navas; entre los encajes de piedra de su Cartuja de Miraflores surgirá el espíritu de don Juan II el rey infortunado en su tumba seria y robusta como el alma de su señor, se animarán los restos de Martín Díaz el Empecinado, y bajo la bóveda esbelta delicada, genial, definitiva del crucero catedralicio presentarán su tizona los gloriosos restos de Rodrigo Díaz de Vivar doblando su rodilla ante su Virgen Santa María la Mayor, patrona del grandioso templo, cuyas torres se elevan al Cielo como una oración petrificada; toda la historia, todos los romances, todas las leyendas se inclinarán gozosas ante el alma nacional que quiere ser cristiana para ser grande y eterna.

Burgos invita a todos los españoles a sus fiestas sublimes y espera que todos los corazones respondan a su hidalga invitación; la obra de la Adoración Nocturna es eminentemente espiritual y patriótica; lección hermosa y formidable, que sirve a la Iglesia orando por su triunfo y por el triunfo de España y formando buenos cristianos en la meditación de la silenciosa noche delante de Jesús Sacramentado; trabaja en beneficio de la Patria cooperando a la educación nacional por que en la Adoración Nocturna verdadera escuela, se presencia como un humilde obrero manda y se hace obedecer sin violencias, por amor, pronta y exactamente del noble, del magnate, y acaso de los mismos que le mandan a él fuera de la guardia; su obra es prueba manifiesta de que la piedad sirve para todo y que de donde reina el pueblo «Está verdaderamente asentado en la plenitud de la Paz.»

Paqueos en Valencia durante las alarmas

Los que se van... y no vuelven

Más marxistas ingleses en Barcelona.—Una epidemia de glosopeda en Madrid

Barcelona.—Con el pretexto de asistir a la reunión de la Federación Sindical Internacional que se celebrará en Oslo, los cabecillas de la U. G. T. Rodríguez Vega y Amaro del Rosal abandonaron Barcelona muy contentos de poner tierra por medio.

Perpignan.—Ha permanecido unos días en Perpignan el titulado ministro de Trabajo de la Generalidad Rafael Vidiella. Interrogado por los periodistas, reconoció que carecen de oficialidad y de técnicos para el armamento. Declaró, sin embargo, que esperan reconquistar pronto la zona de Trepmp, para de volver a Barcelona el alumbrado, de que hoy carece.

Preguntado cómo terminará la guerra, dijo que lo ignoraba, pero que ellos pensaban todavía resistir, contando con el apoyo internacional y declarándose satisfecho de la actitud que se observa en la frontera para el aprovisionamiento de material de guerra.

Valencia.—El gobernador ha recibido a los periodistas muy malhumorado y les ha dicho que estaba dispuesto a acabar con los paqueos que se dejan sentir en la ciudad durante las alarmas.

Ha ordenado a los agentes que no hagan fuego para poder localizar a los «pacos».

También ha ordenado que todos los portales estén abiertos durante la noche.

Barcelona.—El P. S. U. no podía ser menos que la C. N. T. y tras muchos esfuerzos y con los habituales sistemas de convicción, ha conseguido reclutar un batallón que días pasados desfiló por Barcelona camino del frente.

Hendaya.—En Puigcerdá han empezado a funcionar los Consejos de guerra para el nuevo delito de «intento de fuga» contra militares y paisanos.

Bayona.—Se ha asegurado que ha vuelto a posesionarse del mando de Puigcerdá el célebre anarquista Ramón Rosich, que sembró el terror durante un año en aquella región Rosich, con otros elementos de la FAI, es el que controla verdaderamente la frontera.

Perpignan.—Desde el Valle de Arán a Figueras, todos los puentes del ferrocarril están minados. Se ha traído de Barcelona artillería pesada; pero es difícil transportarla a Seo de Urgel. Dos tubos del 155 corto se despeñaron por un barranco.

Perpignan.—Parece que en vista de la escandalosa conducta de los carabineros de Prieto serán reemplazados en la frontera por milicianos.

Barcelona.—Ayer llegaron a esta ciudad el presidente de la Unión Metalúrgica de Inglaterra y varios miembros de la misma entidad extremista, que han venido con los viajes pagados, dietas, etc.

Su llegada coincidió con un toque de alarma y recibieron un susto considerable.

Salamanca.—Unión Radio anunciaba que durante los días 17 y 19 se repartiría carne congelada a razón de cien gramos por persona y al precio de nueve pesetas kilo.

Salamanca.—Unión Radio de Madrid daba cuenta esta tarde de que el gobernador se había reunido con las autoridades sanitarias para tratar de la epidemia de glosopeda que se ha declarado en Madrid.

Como en Madrid no hay ningún animal en el que pueda declararse la glosopeda, se sospecha si los afectados serán Miaja y sus milicianos.

Madrid.—Las autoridades escolares marxistas de esta provincia han decretado que a partir de mañana lunes la jornada para las escuelas sea de una sola sesión, que durará desde las nueve hasta la una de la tarde.

EN EL CIRCULO ESPAÑOL DE SOFIA

La adhesión de los sefardíes españoles en Bulgaria al Generalísimo

Salamanca.—El Círculo Español de Sofía está integrado por más de cinco mil adheridos de origen sefardi.

Hasta ahora el Centro había observado una actitud de neutralidad merced a la gestión de su anterior presidente, el vicecónsul honorario algunas veces se encargaba del despacho de los asuntos de España por ausencia del representante rojo.

Desde 1936, como decimos, la entidad no se había manifestado oficialmente al lado de ninguno de los dos bandos que luchan en España.

Pero con motivo de celebrarse el 24 de abril el cambio de directiva, las cosas cambiaron: la elección de nueva Junta se hizo sobre la base de expresar la adhesión a la España nacional. La directiva que llevaba

este programa fué elegida, sin oposición, pues sólo hubo un voto en contra.

El nuevo Presidente Jack Elías, visitó al señor Miranda, representante de la España nacional en Sofía para comunicarle la decisión del Centro y el afecto entrañable de éste por la auténtica España.

El señor Miranda devolvió la visita al Centro Español, pronunciando una patriótica alocución. Recordó que los centros sefardíes gozaban de la nacionalidad española por concesión del general Primo de Rivera y que contra ellos no existía ninguna animosidad en España, pues únicamente existían prevenciones contra el judaísmo moscovita e internacionalista.

El discurso del señor Miranda fué aplaudido con gran entusiasmo. Inmediatamente se procedió al descubrimiento de un gran retrato del Caudillo en el salón principal del Centro, retrato que estaba colocado sobre un fondo de los colores nacionales.

Los socios de la entidad que acudieron en su casi totalidad, vitorearon con gran entusiasmo a España y al Caudillo.

PARA LIMPIAR Y FORTALECER EL CUTIS

"MIELOVY"

Insuperable Crema a base de miel y yema de huevo

Pías. NUEVE timbres aparte

Enfermos del estómago

TOMAD GASTRILINA

Venta en Farmacias

Sobre el vestuario

Presento mi disconformidad con el refrán francés que dice que el hábito no hace al monje. Será cierto que por llevar un sayal un desvergonzado no se convierte en buen fraile; pero... ¿qué duda cabe que el hábito sirve para que los demás sepamos que quien pasó por nuestro lado es un religioso? ¿y qué duda cabe, igualmente, que la persona que lleva un hábito o un uniforme, o una toga, condiciona sus actos a una rigidez que no le impediría el ir por esos mundos vestido de americana?

En los últimos años, rabiosamente democráticos, fué moda el ir contra la moda. Y átenme ustedes esta paradoja. El desaliño en el vestir hacía ganar puntos para ser considerado como un perfecto democrata. Y recordad que en aquel Parlamento de las Constituyentes, que, de no habernos conducido a esta tragedia, sería cosa de ponerle música y darle doscientas representaciones en un teatro cómico, lo mismo que se entablaban pugilatos para saber quién había estado más veces en la cárcel, pudieron muy bien organizarse discusiones en estos o parecidos términos:

- ¡Yo llevo «rodilleras»!
- ¡A mí se me han roto los codos de la americana!
- ¡Yo me visto en un bazar de ropas hechas!

Y así, siguiendo por estos caminos, premiar con ministerios, subsecretarías o direcciones generales, a quienes llevasen más manchas, o los pantalones con más flecos.

Los que caímos en la zona roja al estallar el Movimiento, lo primero que hicimos para ver si pasábamos inadvertidos, fué «camuflarnos» con la supresión de aquellas prendas incursas bajo el denominador común de «prendas fascistas». Y así las señoras suprimieron el sombrero y los caballeros la corbata. De tal guisa nos hacíamos la ilusión de que ya no teníamos caras de personas decentes y de que podíamos pasearnos por las calles y plazas, haciéndole la competencia a cierta obra de Benavente titulada: «Todos somos unos».

Antaño, en la manera de vestir, se conocía la profesión, la condición social de las personas. Y decíamos, a su paso por nuestro lado: ahí va un magistrado, o «un militar retirado», o «un artillero», o «un guardia municipal», o «un torero»... en aquella época en que a los toreros se les distinguía por la calle, sin necesidad de ir en coche de campanillas, con traje de luces, y camino de la plaza.

Pero vinieron los tiempos democráticos, y por una modestia mal entendida, o como si se tuviera vergüenza de que los demás descubrieran lo que uno era—quizá para ser confundido con la masa y no comportarse en todo momento como debiera—empezó la degeneración en el vestuario con triunfo de una jerarquía al revés. Y así, empezando por la cabeza, del sombrero de copa se pasó al de media copa, y luego al hongo, y más tarde al flexible, y de él al sinsombrerismo o a la boina. O en materia de trajes, de los faldones largos se fué a las americanas, y de ahí a los jerseys, hasta llegar, en la época veraniega, a la exhibición de las camisetitas con demostración de formas que de cien leguas traían un tufillo inequívoco de falta de varonilidad.

Cada uno tiene la obligación de vestir en consideración a su profesión y categoría social. Lo contrario puede ser, como más arriba se dice, una mal entendida modestia, y no de estos tiempos precisamente. A fray Francisco, el Cardenal Jiménez de Cisneros, hubo de recordarle el Papa que en su vestimenta exterior no olvidase que ya no era un pobre franciscano, simplemente, sino el Cardenal Primado de España.

Y «Don Quijote» le dijo a Sancho en la carta que le escribiera cuando ya no era su escudero, sino gobernador de la ínsula Barataria: «Diríeme que gobiernas como si fueses hombre, y que eres hombre como si fueses bestia, según es la humildad con que te tratas; y quiero que adviertas, Sancho, que muchas veces conviene y es necesario, por la autoridad del oficio, ir contra la humildad del corazón; porque el buen adorno de la persona que está en graves cargos ha de ser conforme a lo que ellos piden, y no a la medida de lo que su humilde condición le inclina. Viste bien, que un palo compuesto no parece palo. No digo que traigas dejes ni galas, ni que siendo juez te vistas como soldado, sino que te adornes con el hábito que tu oficio requiere, con tal que sea limpio y bien compuesto.»

Y erran—oí decir hace poco a un ingenio aragonés—los que creen favorecer a los pobres con la supresión de lo suntuario. Cuando precisamente los pobres viven de lo suntuario de los demás.

Vistamos, pues, con respecto para nuestra profesión y categoría. Que se sepa lo que somos.

—¿Entonces, cree—me dirá alguno—que el hábito hace al monje?

Y yo habré de responderle:

Si el monje realmente lo es, sí. Como lo será el uniforme para el militar, o la toga para el magistrado.

En cambio para quienes sin ser monjes, ni militares, ni magistrados quieren llevar sayales, uniformes o togas, bien venido sea el refrán francés. Mas, a las personas que se visten de lo que no son no hay que ponerles un rótulo como hacen los pintores malos debajo de sus retratados y decir: «Este es Fulano».

EL MARQUES DE LA CADENA



Banco Hispano Americano

Capital autorizado 200.000.000 pesetas

Capital desembolsado 100.000.000 pesetas

Reservas

70.500.000 pesetas

Monseñor Gactano Gigoñani es nombrado por el Papa Pío XI, Nuncio Apostólico cerca del Gobierno Nacional

« H A B L I L L A S »

LAS PEÑAS DE CAFE

Vieja es la costumbre española de perder el tiempo en tertulias y reuniones caseras o cafeteriles.

Desde las reuniones del café se han resuelto muchas veces intrincados problemas políticos. Se han resuelto con un lápiz sobre el mármol, que de ahí no ha pasado.

España, al paso de la historia, se ha regido con frecuencia al dictado de las tertulias de café y de los periodistas irresponsables. Pesaba mucho en los gobiernos lo que comentaban en esas horas de holganza, unos hombres que se apretujaban pisando colillas y quemándose las pestañas alrededor de una mesa llena de residuos de café.

En tiempos de la Monarquía, los chistes más groseros, las coplas más desagradables, y las mentiras peor urdidas, salieron de los cafés de Madrid, tanto de los elegantes como de aquellos antros bohemios de Platerías, el Español, el Castilla, etc.

En época de la República, no digamos: cada café era una sucursal del Parlamento, y cada reunión, de estos «congresillos» transparentaba al día siguiente sus opiniones en las columnas de los diarios, por arte de periodistas desprestigiados y pescadores en río revuelto.

La guerra, las muchas ocupaciones de ella, y el nuevo rumbo por donde camina España, han remediado, en algo, esta costumbre de perder el tiempo horas enteras en un café, pero del mal aun no estamos del todo curados.

Ahora, la fiebre política es la que impera en el café y en todos los actos de la vida diaria. Es natural y naturalísimo, que todos estemos preocupados por la marcha de los acontecimientos.

Lo que no es tan natural, es que algunos desocupados, otros que no sirvieron nunca ni servirán para nada, y otros que son enemigos de siempre, se dediquen al cotilleo diario y a las hablillas en voz baja. No es noble ni patriótico «criticar» la labor de los que hacen algo con buena voluntad, tanto más cuanto que los que así obran no hacen absolutamente nada.

Para estas peñas nunca está bien el trabajo que rinden los demás y mucho menos como lo hagan los que se reúnen en otro café.

Existe una murmuración tremenda por parte de vagos, recién llegados, que se traduce muchas veces en ahondar en la vida privada de los criticados, despellearlos y calumniarlos. Y estas «bolas» amasadas en torno a un velador, ruedan de tal forma, que en unos momentos se ven comprometidas la honradez y la virtud de muchas personas dignas.

Nosotros preguntamos a los críticos habituales: Por qué, en vez de hablar tanto, no hacen algo, aunque sea poquito, pero con buena voluntad? Por qué, si todos somos españoles y todos debemos ser Nacional Sindicalistas no ponemos cada uno nuestro hombro y entre todos realizamos?

Mejor será realizar algo útil entre todos, que dedicarnos unos a desbaratar las obras de los demás.

En una España que estamos forjando con golpes dolorosos de guerra no pueden existir las hablillas ni las murmuraciones.

Con menos razón deben existir los comentarios pesimistas y las clásicas frases de «yo abandono», «así no puede seguir».

¿No eres Nacional Sindicalista? Pues aprende a serlo en el ejemplo de tantos como lucharon sin desmayo, hasta ir a formar en la guardia eterna.

¿Eres Nacional Sindicalista o te gustan estas doctrinas? Pues no olvides que para llevar con verdadero orgullo una camisa azul, hay que tener grabado en el corazón el recuerdo de José Antonio y sus palabras: «La Revolución es la tarea de una minoría inasequible al desaliento».

El café es para distraerse un rato de los trabajos del día, para cambiar impresiones con los amigos, pero no para tirar a degüello a los demás, no para murmurar, no para crear un hombre de valer en ocho días, y destruirlo y gastarlo en ocho.

No es este el camino de la «Revolución», ni será los mormuradores los que formen en aquella «minoría» de que habló el Ausente.

Por lo menos «los combatientes», todos los que estamos al servicio de un fusil, no vemos claro el triunfo de la Revolución por el camino de las hablillas. Y, francamente, nos molesta bastante ir a la población para ver cómo en los cafés se politiqua y se discuten méritos y valores.

En estas trincheras de los campos de Cataluña, no se discute a nadie: desde el general hasta el más modesto soldado del batallón, todos son estupendos. Aquí sí que hacemos la guerra para ganar la Revolución... y sabemos quiénes son los «Jefes» que nos conducen a ella... y estamos a su lado.

Con «Franco» y los «escogidos» hasta el triunfo total de Estado Nacional Sindicalista.

(De «Amanecer»)

Don José Yanguas y Messía, es nombrado por el Generalísimo Embajador cerca de la Santa Sede

Condiciones para ser del Estado Mayor rojo

Se precisa haber estado en el frente o en la cárcel

Cartagena.—En la orden de la Comandancia Militar de Cartagena se publica una convocatoria para cubrir las plazas en la Escuela Superior de Guerra. Para optar a ellas será indispensable haber estado en el frente o en la cárcel antes del 18 de Julio, no pudiendo hacerlo los que hubieran sido detenidos y después puestos en libertad con posterioridad a la fecha citada.

Disposiciones oficiales

Destitución de varios funcionarios de Correos

Burgos.—El «Boletín Oficial del Estado» publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Ministerio de Asuntos Exteriores. Nombrando embajador extraordinario y plenipotenciario cerca de Su Santidad el Papa Pío XI a don José Yanguas Messía.

Ministerio de Orden Público.—Orden disponiendo la separación y baja definitiva del escalafón de Correos a los funcionarios Gabriel García Fernández, Fermín Sáenz Fernández, Juan Ramón Muñoz, Antonio Cantarino Maroto y José Sánchez López.

Un nuevo cargo para Prieto

Es nombrado Embajador en Méjico

París.—De Barcelona comunican que en la reunión del Comité ejecutivo del partido socialista éste ha aprobado la designación de Prieto como embajador de Méjico.

Se cree que después de la decisión tomada por el partido, Prieto aceptará.

CORRIJA su estreñimiento con **LAXIBERO** LAXANTE EXCLUSIVAMENTE VEGETAL

Burgos.—Su Santidad el Papa Pío XI ha designado como Nuncio Apostólico cerca del Gobierno Nacional a Monseñor Gactano Gigoñani, Arzobispo titular de Aneyra, personalidad que ha tenido siempre y tiene grandes simpatías por España, hablando perfectamente nuestro idioma, pues estuvo bastante tiempo como auditor de la Nunciatura de Madrid hace más de veinte años y posteriormente ha desempeñado importantes cargos diplomático, entre otros, la Nunciatura del Perú y en Viena, donde estaba últimamente.

S. E. el Generalísimo ha nombrado Embajador cerca de la Santa Sede al Excmo. señor don José Yanguas y Messía, exministro de Estado e ilustre catedrático de Derecho Internacional cuya personalidad es de sobra conocida.

La designación de tan ilustres personalidades para ocupar ambos puestos, es prueba fehaciente de las cordialísimas relaciones existentes entre la España Nacional y la Santa Sede, no dudando que la gestión que han de llevar a cabo ha de ser mutuamente beneficiosa.

El contrabando para los rojos

Son detenidos siete aviadores norteamericanos

Nueva York.—La policía ha detenido a siete aviadores norteamericanos, los cuales se dedicaban al contrabando de armas para los rojos españoles por vía Méjico.

Acuerdo del Comité central de Primera Enseñanza de Madrid

Las tareas escolares se harán en una sola jornada

Madrid.—Se ha reunido el Comité Central de Primera Enseñanza de Madrid acordando que las tareas escolares se hagan en una jornada, que será de nueve de la mañana a dos de la tarde.

La justicia en la zona roja

El autor de siete asesinatos es absuelto

París.—El corresponsal de «Le Journal» de Barcelona, cuenta dos edificantes casos de los llamados Tribunales de Justicia de la zona roja.

El otro día, en Barcelona, un cierto número de periodistas ingleses han asistido a una audiencia del Tribunal del espionaje y alta traición. Salieron asombrados. El Tribunal había hecho pruebas de una paternal clemencia, absolviendo a un fascista perseguido por hostilidad al régimen.

Y así, este mismo Tribunal que había condenado a muerte hace varios días a cuarenta y tres personas, en tres horas ha perdido su tarde en presencia de los periodistas ingleses para absolver a un desgraciado comarsa: La propaganda valía la pena.

El otro caso a que nos referimos es el siguiente.

Félix Salcedo Arellano, comisario político, es autor de siete asesinatos un homicidio seguido de robo de un atentado contra la autoridad y de un delito contra el derecho de gentes. Los hechos tuvieron lugar en Gelsa, durante la evacuación de la población civil de la villa. Están comprobados y demostrados. La denuncia fué presentada por un oficial superior que desapareció después.

Los hechos, certificados por testigos oculares, civiles y militares, que no han comparecido al proceso, ni se sabe por qué. En suma, que no hay el menor testigo de cargo.

El ministerio público se limitó a leer las declaraciones.

El presidente creyó que había de pasar adelante porque la justicia tenía que ser rápida. Los testigos de descargo, todos ellos amigos o camaradas del acusado, declararon que éste era incapaz de matar a una mosca, de una honradez perfecta, y que se trataba, en fin, de un antifascista probado, puesto que pertenecía al partido comunista.

La defensa pidió la absolucíon, señaló que o se podía aplicar a su cliente ni la mínima pena, tres años de prisión, porque la acusación no estaba establecida, debiendo tener en cuenta además el Tribunal que Félix Salcedo Arellano era un elemento indispensable para la victoria, etcétera.

Y el autor de siete asesinatos, de un homicidio seguido de robo y de un atentado contra la autoridad, fué, naturalmente, absuelto!

Lo que dice la prensa marxista

«La España roja ha actuado en Ginebra de Policía vigilante», dice «La Libertad»

Madrid.—He aquí los principales temas de qué se ocupan los diarios de la mañana de la capital roja.

«A B C» dice que la reunión del Comité de No Intervención se ha aplazado indefinidamente porque es muy difícil armonizar los deseos de Francia respecto a la retirada de los voluntarios, y los de Alemania e Italia respecto al restablecimiento del control en la frontera de los Pirineos.

«Ahora» no sabe qué decir y no publica artículo de fondo.

«Castilla Libre» se ocupa con satisfacción—¿quién lo había de decir?—del balance del Banco de España.

«El Liberal» opina que la situación internacional es muy grave, pero que, pase lo que pase, nadie podrá decir que la España roja no es partidaria de la ley y de la libertad.

«El Socialista» habla de nuestra propaganda y de la de ellos.

«El Sol» afirma orgullosamente que tienen ellos, los marxistas, un gobierno muy inteligente y que serán muy seguros tanto en el frente como en la retaguardia.

«La Libertad» dice que la España roja ha desempeñado en Ginebra un papel de policía vigilante y declara que España, a pesar de ciertas cobardías, seguirá su camino.

«Pólitica» se enada otra vez con Mussolini y con las naciones democráticas que se esfuerzan en pactar con él.

“RERUM NOVARUM”

Encíclica de Su Santidad León XIII sobre la condición social de los obreros

XIV

la economía, lejos de los vicios destructores, no sólo de pequeñas fortunas, sino de grandísimos caudales y dilapidadores de riquísimos patrimonios. Pero fuera de esto, provee la Iglesia lo que ve convenir al bienestar de los proletarios, instituyendo y fomentando cuantas cosas entiende que pueden contribuir a aliviar su pobreza. Y sobresalió siempre tanto en este género de beneficios, que la colman de elogios hasta sus enemigos.

Tanta era entre los cristianos de la antigüedad más remota la fuerza de la caridad que muchas veces se despojaban de sus bienes los ricos para socorrer a los pobres, y así «no había ningún necesitado entre ellos». A los diáconos, orden instituida precisamente para esto, dieron los Apóstoles el cargo de ejercitar cada día los oficios de la caridad, y el Apóstol San Pablo aunque oprimido bajo el peso del cuidado de todas las Iglesias, no dudó, sin embargo, emprender trabajosos viajes para llevar él en perso-

una limosna a los cristianos más pobres. Los dineros que los cristianos, cuantas veces se reunían voluntariamente Jaban, los llama Tertuliano «depósitos de la piedad», porque se empleaban «en alimentar en vida y enterrar en muerte a los necesitados, a los niños y niñas pobres y huérfanos, a los ancianos que tenían en sus casas y también a naufragos» (19). De aquí poco a poco se fué formando aquel patrimonio que, con religioso esmero, guardó la Iglesia como propiedad de la familia de los pobres. Y no sólo esto, sino que halló el modo de socorrer a la multitud de desgraciados, quitándoles la vergüenza del mendigar. Porque como Madre común de ricos y pobres, promoviendo en todas partes la caridad hasta un grado sublime, estableció Comunidades de religiosos e hizo otras muchísimas útiles fundaciones, para que distribuyéndose por ellas los socorros, apenas hubiese alguno de males que careciese de consuelo. Hoy, en verdad, hállanse muchos que, como los gentiles de otros tiempos, hacen capítulo de

LABOR

Órgano de Falange Española Tradicionalista

VIDA RELIGIOSA

INDICADOR LITURGICO

Día 21, sábado.—Santos Valentín ob.; Segundo pb.; Timoteo, Polio, Eutiquio d.c.s.; Victorio, Donato, Teopompo, Secundino, Nicetrato, Antino, Sinesio mrs.; B. Andrés, jesuita mártires.

La misa es de San Torcuato y comps. mrs. con rito doble y color encarnado. Segunda oración imperada por la paz. Gloria sin Credo. Prefacio de Pascua.

Día 22 y Domingo 5.º después de Pascua.—Stos. Faustino, Timoteo, Venusto, Casto, Emilio, Basilisco, Julia, Quiteria virgen.

La misa es de este domingo, con rito semidoble y color blanco. Segunda oración de la Virgen y tercera por la Iglesia (págs. 638 y 141). Cuarta imperada. Gloria, Credo, Prefacio de Pascua.

Día 23, lunes.—La Aparición de Santiago ap. Ss. Desiderio, Epitacio obs.; Basileo, Lucio, Quinciano, Julián mrs.; Miguel, Eusebio, Mercurial, Juan Bautista de Rossi confesor.

La misa es de la Aparición de Santiago, con rito doble mayor y color blanco. Segunda de Rogativas (pág. 658). Tercera imperada. Gloria, Credo, Prefacio de Apóstoles. Último Evangelio de Rogativas (pág. 659)

Epístola de la Misa del Domingo
Santiago Apóstol (1, 22 27)

Hermanos: Sed obradores de la palabra, y no oidores solamente, engañándoos con vanas razones a vosotros mismos. Porque, si uno es oidor de la palabra y no obrador, ése parécese al hombre que contempla su rostro natural en el espejo: y se mira, y se va, y luego al punto se olvida de cómo era. Pero el que se a mirar en la ley perfecta de la libertad, y persevera, no como oidor olvidadizo sino como obrador de hecho, ése será bienaventurado en sus obras. Si alguien piensa ser religioso no enfrenando su lengua, sino engañando su propio corazón, es vana su religión. Religión pura y sin mancha delante de Dios Padre es ésta: visitar huérfanos y viudas en su aflicción y conservarse a sí mismo sin mancha de este mundo.

Esquelas y Recordatorios de defunción

EXTENSO Y VARIADO SURTIDO EN LOS TALLERES DE :

EDITORIAL URBION, S. A.
CABALLEROS, 27
SORIA

ALMACEN DE SAINZ
Alpargatería, coloniales y vinos
Jabones marca ASEO
SORIA

LA CATALANA

Compañía Española de Seguros contra Incendios a prima fija
Fundada en el año 1864

DIRECCION PROVISIONAL: Sevilla, Sierpes 20 y 22
Oficina Central: Pamplona, Avenida de Carlos III, 9

Inscrita en el Registro del Ministerio de Hacienda (Real Orden) de 8 de Julio de 1909

CAPITAL SOCIAL:

Suscrito: Ptas. 5.000.000.—Desembolsado: Ptas. 4.000.000
Reserva estatutaria: Ptas. 1.000.000
Reservas íntegras en España
PRIMAS EN LA ESPAÑA NACIONAL:
Cuatro millones ochocientos setenta y cinco mil pesetas

Edificios propiedad de la Compañía en capitales liberadas:
Sevilla: Calle de Sierpes, número 20.

» » » 22.
Zaragoza: Plaza de España, número 4.

Delegado para la provincia de Soria:

Pablo Marcos de León

Plaza del General Franco, número 6, 2.º.—Teléfono, número 14.



NOTICIAS DIVERSAS

Caballero Mutilado de guerra

En la pasada semana ingresó en el Hospital de la Cruz Roja el camarada Andrés Aguilar Sanza, natural de Langa de Duero Sargento de Flechas Azules que comenzó su campaña en Agosto de 1936. Fué herido cuatro veces en su ferrosa y heroica lucha contra los enemigos de España habiendo perdido el brazo derecho en el frente de Alcañiz.

Lamentamos tan sensible pérdida y al mismo tiempo, felicitamos al nuevo caballero mutilado que con tanto arrojo valentía y generosidad, sirve de nuevo ejemplo con su ofrenda a la Patria para que sea Una, Grande y Libre.

Saludo a Franco ¡Arriba España!

Plaza a concurso

Se anuncia un concurso para la provisión con carácter interino de la plaza de Auxiliar de Secretaría de la Junta Administrativa de los Servicios agrícolas oficiales de Soria con una remuneración anual de 2.400 pesetas.

Las personas que deseen solicitarla pueden hacerlo en el plazo de 15 días a contar del día 16 del actual, pudiendo concursar tanto varones como señoritas que no excedan de 40 años, y tengan conocimientos de mecanografía, taquígrafía y contabilidad.

Familia agradecida

La familia de don León Brieva Bartolomé (q. e. p. d.) agradece las muestras de cariño que han recibido de cuantas personas han asistido a los funerales de aquel. Misas gregorianas y le testimoniaron el pésame.

Consagración del nuevo Obispo de León

En la Catedral de Pamplona se celebró con gran esplendor la solemne consagración del nuevo Obispo de León, doctor Carmelo Ballester a cuyo acto asistieron las autoridades de Navarra, León y Soria. El nuevo Prelado marchó a su residencia acompañado de las Comisiones que asistieron a la ceremonia de la capital leonesa.

Nombramiento

Ha sido nombrado capellán del Sanatorio Antituberculoso de Derroñadas, don Aniceto Mayor Recuerdo, párroco de Cifuentes (Guadalajara).

Cámara de la Propiedad Urbana de Soria

En cumplimiento del Decreto 264, queda abierto el pago a los propietarios, desde esta fecha hasta el día 25 del actual, de las rentas condonadas a los cabos, soldados y obreros en paro hasta fin de Diciembre de 1937.

Los propietarios presentarán el recibo de la derrama recientemente acordada, que les será devuelto. Presentarán también el talonario de recibos de inquilinato, quedando estos en la Cámara y recogiendo las matrices después de estampilladas.

Pago de la Derrama.—A los propietarios que aun no lo han realizado, se les concede un nuevo plazo, que terminará el 25 del corriente, previéndoles que si no cumplen la ley, se hará una relación de los morosos para aplicación de las sanciones que correspondan.

Antes de hacer su encargo de

RECORDATORIOS DE PRIMERA COMUNION

vea usted los preciosos modelos de

EDITORIAL URBION S. A.
(TALLERES DE «LABOR»)

Curso de Alféreces de Intendencia

El curso de formación de Alféreces provisionales de Intendencia tendrá lugar en Burgos.

El número de plazas es de 200 y la duración de este curso será de 24 días lectivos.

El plazo de admisión de instancias terminará el día 25 del actual para comenzar el curso el 1.º de junio próximo.

Cédulas personales

Se halla abierto el periodo voluntario de recaudación del impuesto de Cédulas personales en esta capital y provincia.

El Reglamento del subsidio pro-combatientes

Sigue publicándose en el «Boletín oficial» de la provincia, el Reglamento para la aplicación del Decreto reorganizándolo el Subsidio a las familias de los combatientes.

Amonestaciones

El domingo último, en la iglesia de El Salvador fueron leídas las primeras amonestaciones para el matrimonio que en breve contraerán los jóvenes Matilde Arroyo de Mingo y Antonio de Miguel Puebla.

CONCURSO

Intendencia civil de esta plaza saca a concurso la fabricación y elaboración de pan poniendo a disposición de los concursantes en «Intendencia Civil», el Pliego de conciones.

Caballeros, 5. - (Carpintería)

El tiempo

Aun cuando nos encontramos en el florido mes de mayo la temperatura es muy variable y fría, descargando de vez en cuando algunas tormentas de granizo y agua y cayendo por las noches buenas escarchas que perjudican a los árboles frutales y otras plantas.

Los labradores sin embargo, sienten gran satisfacción, pues ven ya salvadas sus cosechas y conjurado el peligro que suponía la prolongada sequía que venían padeciendo las tierras.

Auxiliar de recaudador

Por la Tesorería de Hacienda de Soria, ha sido nombrado Auxiliar de Recaudador de Contribuciones de la zona de Molina de Aragón, don Flavio López Sanz.

Misa

Con motivo de cumplirse hoy jueves la triste fecha del sexto aniversario de la muerte de doña Marcelina Aparicio de Miguel, madre del Administrador de este periódico, don Carlos Rey, se ha celebrado a las 10 de la mañana en la Capilla de los PP. Franciscanos una Misa aplicada por el eterno descanso de su alma.

Interesantísimas conferencias

Mañana viernes, con la cuarta conferencia sobre «Guerra Química» que se celebrará como las anteriores en el salón de sesiones del Ayuntamiento, a las siete de la tarde, quedará cerrado el ciclo de conferencias anunciado.

Esta conferencia, como las tres interesantísimas celebradas los días 14, 16 y 18, estará a cargo del heroico Capitán farmacéutico, defensor del Alcázar de Toledo, don Benito Casado, hermano de nuestro Gobernador civil.

La importancia de estas conferencias hace que se vea el amplio salón lleno de público para escuchar la autorizada palabra del señor Casado.

Para el Hogar del Herido

El industrial soriano don Clemente Valladares, camarada nuestro, ha entregado al Hogar del Herido varias botellas de licor.

Interesante Bando

En otro lugar de este número insertamos el Bando que el Excmo. señor Gobernador civil ha publicado, en cumplimiento de la orden circular del Ministro del Interior sobre los precios de los artículos comerciales.

Con esta medida, muy acertadamente tomada por el Ministro, no podrán los «provechados» comerciantes excusarse, pues la Ley es para todos es igual.

La enseñanza privada

El Ministro de Educación Nacional ha firmado una orden prohibiendo desempeñar la enseñanza privada a las personas docentes que hayan quedado definitivamente separadas del servicio del Estado español.

Plazas de motoristas electricistas

Entre peritos electricistas se convoca un concurso para cubrir 18 plazas de motoristas electricistas en la Agrupación de Artillería antiaérea.

Las concursantes deberán dirigir las solicitudes en el plazo de 15 días al Primer Jefe de dicha Agrupación antiaérea en Salamanca.

Fallecimientos

El día 14 del actual falleció en la villa de Almazán, don Eduardo Martínez de Azagra, abogado y presidente de la Diputación de Soria.

Enviamos nuestro pésame a su esposa y demás familiares.

A la edad de 17 años falleció en Soria el martes último, la joven Elvira Riera García, alumna del quinto año Bachillerato.

Por tan dolorosa pérdida enviamos a su apenada madre doña Patrocinio García, hermanos y demás familia nuestro sentido pésame.

**¡FALANGISTA!
¡LABRADOR!
¡SORIANO!**

Tu periódico

LABOR

Órgano oficial de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Esscríbete y propágallo

Anuncios por palabras

Hasta 5 palabras 50 céntimos. Cada palabra más 5 céntimos. La suscripción tiene derecho anual a la inserción de 7 anuncios gratis en esta sección.

¿QUERES comer bien y económico?
Acudid al «Bar El Ajo».

¡AVICULTORES! Dad a vuestras gallinas «Sanavio!». Fortalece a las aves y favorece la muda.
Rechazad imitaciones.

SE DESEAN comprar colmenas o cajnambres. Diríjirse a Máximo Alvarez, Tajueco (Soria).

VENTA DE GANADO. Se venden por no tener pastor 230 parejas: en Muro de Agreda. Gumersindo Sanz An 16n.

SE DESEA arrendar pastos para 400 cabezas de ganado lanar. Para informes diríjirse a Abundio Soto.—Almarail.

VENDO dos carros y arreos. Comercio hilo sisal. Simón Saiz, Soria.

CASA. Se vende una en esta ciudad, calle Las Lagunas, n.º 3 duplicado, consta de dos buenas viviendas y bajos muy amplios, con instalación de aguas, jardín y patio de luces. Para tratar Serafin Muñoz, Plaza de San Clemente, núm. 3. Soria.

ALQUILASE casa bien situada, confortable, con facilidades de útiles o sin ellos en el pueblo de San Andrés de Soria. Diríjirse a Felipe García, General Mola, 12 y 14, Soria.

SE NECESITA sirvienta de 40 a 50 años para atender a padre e hijo. Para tratar con Tobias Ortega en Ledesma de Soria.

TEJERO Se halla vacante la plaza de tejero de esta villa, se dará toda clase de facilidades y condiciones ventajosas; las solicitudes serán admitidas en esta Alcaldía durante el plazo de 15 días.
Viniesta a 5 de Mayo de 1938. El Alcalde Baldomero Ramos.

SE VENDEN 16 ovejas con sus 16 crías y tres perritos para carros con sus timones ya secos. Para tratar, con Genaro Gómez - Aldehuela de Peñaranz.

PASTOR para 200 carneros se necesita desde el día de San Pedro en Aldehuela de Calatañazor. Liborio V. nueva Uceró.

SE VENDE un carro de una mula, plus esterado y toldo nuevo y una mula de bastante alzada, a toda prueba y una máquina segadora gavilladora de una mula, con rueda de acero. Diríjirse a Félix Pérez.—Cihuela.

SE DESEAN VENDER 68 borregos. Para tratar, con su dueño, Lucio Zamora.—Suellacabras.

ALFALFA. Se venden 4.000 kilos. Para tratar: Blázquez.—Serón de Nágima.

SE VENDEN dos terneras recién nacidas; una suiza y otra del país. Para tratar con Julián Gonzalo el Barrio de Las Casas.

PERDIDA de un perro de caza, raza Setter, negro, manchas rojas en patas, con collar y candado, grabado nombre PIT 1936, el día 10, en dirección Zamajón-Almazán. Caso de ser hallado comuníquese a su dueño Médico-titular de Almenar.

AMA DE CRIA con leche de 20 días, se ofrece para criar en su casa, no sale al campo. Informes: Leoncio Magaña, barbería, Suellacabras (Soria).

ANUNCIO

Sanatorio - Enfermería Antituberculosa Provincial de SORIA.—Derroñadas

Debiendo proceder la Administración de este Establecimiento a la compra directa y libre de los artículos de Ultramarinos y Coloniales, así como huevos patatas, carbón etc. se admiten proposiciones en la Administración del mismo Sanatorio, advirtiéndole que todos los géneros han de ser de calidad superior y sin así no fueran serán rechazados sin que haya lugar a reclamación.

Así mismo se hace constar que el pago se verificará el día diez del mes siguiente al en que sirvan los pedidos, deduciendo del importe de las facturas el 1,30 por ciento de descuento para el Tesoro.

Derroñadas, 17 de Mayo 1938

II Año Triunfal
El Secretario-Administrador
FELIPE VILLANUEVA

en clase buena pelo de crines y rubos de ganado mular, caballar, vacuno y cerda.
Compro
Droguería «PATRIA» SORIA

Zayas de Torre

Con animación extraordinaria y gran fervor religioso ha celebrado esta villa una novena en honor de su venerada Virgen de la Fuente para implorar del Cielo la lluvia tan necesaria para los campos y pedir al mismo tiempo al Supremo Hacedor el triunfo de nuestro glorioso Ejército.

El pueblo en masa con las Autoridades al frente, se congregó en la Iglesia parroquial para, con devoción y humildad, ir en procesión de rogativa a sacar de la ermita a la Virgen de la Fuente y subirla a la Iglesia a fin de ofrendarla nuestras devociones durante el novenario; apenas había salido la Imagen de su trono una lluvia apacible llenó de gozo al concurso, viendo el remedio de sus campos sedientos en extremo. Con qué recogimiento contestaban el «Ora pro nobis» mientras por sus mejillas resbalaban lágrimas de gratitud y de alegría!

Colocada la Santa Imagen en la Iglesia el pueblo ha acudido soñoliento a postrarse ante la Madre de Dios durante los nueve días; las velas ofrendadas eran innumerables y a todas horas, de día y de noche hacían guardia dos parejas de devotos a fin de que la iluminación no se interrumpiera ni un solo momento.

Terminada la novena el día diez y después de la misa fué sacada la bendita Virgen por las calles de la población donde se habían formado cuatro sencillos arcos de follaje, demostración de los sentimientos de este vecindario; daba guardia de honor la Sección de Falange de la localidad, a cuya cabeza iba el Jefe local, Sr. Monge.

De regreso a la Iglesia el sacerdote encargado de la parroquia dirigió al auditorio sentida plática religiosa patriótica, haciendo ver que si con nuestras costumbres, con nuestro vivir de cristianos desechamos esa indiferencia que quería dominarnos, la Virgen Santísima presentará nuestras necesidades espirituales y temporales.

Bien por los vecinos; habitantes de Zayas de Torre! Continúa por este camino y no olvidéis nunca la emoción que os producía cuando a los cánticos de las jóvenes en honor de la Virgen contestabais con lágrimas:

Virgen de la Fuente
Madre de piedad
Regádnos la tierra
Que hay necesidad.

¡Y aquellos otros que coreabais diciendo:

Virgen clemente
Dios de piedad
¡Dádnos victoria!
¡Dádnos la paz!

Delegación Provincial de Trabajo

CIRCULAR

El Ilmo. Sr. Jefe del Servicio Nacional de Jurisdicción y Armonía del Trabajo da traslado a esta Delegación Provincial de Trabajo de mi cargo, de la siguiente Orden Circular del Excmo. Sr. Ministro de Organización y Acción Sindical:

«Ilmo. Sr.—El Decreto recientemente publicado sobre Organización Sindical, da vida realmente en España a Organismos oficialmente reconocidos como representativos de elementos productores y profesionales.

Tal disposición legal puede ser base indiscutible para solucionar adecuadamente algunas necesidades con urgencia justificadísima, en cuanto a reglamentar las condiciones de trabajo en algunas industrias.

En efecto, la vigente Ley de Contrato de Trabajo, da la consideración de pacto colectivo y norma de trabajo, a lo convenido ante los Delegados del Ministerio, entre representantes designados por los elementos patronales y obreros de un determinado ramo, industria o profesión. Tales representantes, habrán de ser, o designados en reuniones públicas ante la Autoridad o nombrados por Asociaciones legalmente constituidas.

Modificado el concepto de Asociación Profesional, por el reciente Decreto, y considerándose por el mismo como Organización legal, la Central Nacional Sindicalista, en

Para terminar: Gracias al digno señor Cura D. Oroncio Carazo, por el sacrificio que se impuso viniendo todos los días del novenario; gracias al señor Alcalde D. Casiano Herro, cuyo fervor y celo en estas funciones no será suficientemente ponderado; gracias a todas las demás autoridades; gracias a las jóvenes que uno y otro día han sabido con sus voces finas y delicadas entonar cánticos de alabanza a la Madre de Dios, y gracias a todos los habitantes de esta villa por el proceder cristiano y la puntualidad en acudir a todos los actos.

¡Que el Todopoderoso escuche nuestros ruegos socorriendo nuestras necesidades y haciendo que nuestro glorioso Ejército retorne pronto a sus lares con la palma de la Victoria! Así sea.

Zayas de Torre a 13 de Mayo de 1938, II Año Triunfal.

El Delegado local de P. y P.

Remigio Herrero GONZALEZ

cada provincia; quedando vigente la Ley de Contrato de Trabajo, y, por consiguiente, subsistiendo el cauce normativo que la misma señala; hemos de interpretar fundadamente que la representación designada por la Central Nacional Sindicalista, en cualquier caso, tendrá autoridad suficiente a los efectos de regular las condiciones de trabajo, bajo la forma de pacto colectivo.

No obstante, y para evitar que como criterio general se siguiese el modificar normas de trabajo, sin una necesidad justificada, sería conveniente, que, en todo caso, antes de procederse al estudio y elaboración de normas de trabajo, en la forma propuesta, se justificase ante este Ministerio, por medio del Delegado de Trabajo correspondiente, la necesidad de modificar el régimen hoy existente.

Por lo expuesto he acordado: Primero. Cuando circunstancias plenamente justificadas, de índole económica, técnica o social, aconsejasen la revisión o modificación de normas de trabajo existentes, para cualquier industria, en una provincia, zona o localidad, los elementos interesados podrán por intermedio de la Central Nacional Sindicalista, exponer tal necesidad al Delegado Provincial del Trabajo, el cual iniciará el oportuno expediente, que encabezará con las bases o pactos de trabajo que se trate de modificar, en el que unirá cuantos datos e informaciones puedan justificar debidamente la resolución que se pretende.

Dicho expediente, será remitido por el Delegado Provincial a la Jefatura del Servicio Nacional, en este Ministerio, la que, a la vista de las razones o pruebas aducidas resolverá sobre la procedencia de la revisión o modificación propuesta.

Segundo. Autorizada por la Jefatura del Servicio Nacional de Jurisdicción y Armonía del Trabajo, la modificación o revisión total de unas bases o pactos, el Delegado provincial de Trabajo, solicitará del Delegado Sindical de la Provincia, la propuesta de un número de asesores, entre los elementos productores de la industria de que se trate, doble al que se haya de designar, que nunca será superior a seis personas; dicha propuesta el Delegado de Trabajo escogerá el número necesario, los que unidos a uno o dos representantes de F. E. T. de las J. O. N. S., cuyo nombramiento se interesará de la Jefatura Provincial, y bajo la Presidencia del mencionado Delegado del Trabajo, procederán al estudio y redacción de las nuevas normas, elevándolas en forma de propuesta a este Ministerio, para su Superior aprobación.

El Delegado Sindical, al formular las propuestas de asesores, tendrá en cuenta que éstos sean los más aptos en cada caso, para opinar sobre el problema de que se trate desde los diversos puntos de vista en que puede ser considerado, sustituyéndose la expresión de una fingida voluntad colectiva, por la opinión de los mejor preparados, que no acudirán, además, como representantes de intereses económicos o de clase, sino como elementos activos de la producción, en cumplimiento de un acto de Servicio al Sindicato de que forma parte, y, por tanto, a la Nación, exponiendo en cada caso su opinión objetiva y honrada, desde sus diferentes puntos de vista, con el deseo de buscar una solución justa a los problemas de que se trate.

Tercero. El Delegado de Trabajo al comenzar el estudio de las nuevas Bases o Normas, lo comunicará a la Jefatura de Industrias de la provincia, expresando aquellos aspectos que se trate de modificar, solicitando sobre ellos su opinión o dictamen.

Cuarto. Las propuestas de modificación o nueva redacción de Bases de Trabajo, se ajustarán a lo dispuesto en la Ley de 21 de Noviembre de 1931, y demás disposiciones legales en vigor; debiendo observarse como criterios fundamentales hoy el atender a un máximo de rendimiento en todas las Industrias; unificar en todo lo posible, dentro de las condiciones peculiares de cada actividad, las normas de carácter general y especialmente las referentes

a horario en la jornada; y, en todo momento, hacer que resplandezcan las orientaciones que, como principios fundamentales, restablece el Fuero del Trabajo.

Quinto. Los Delegados Provinciales de Trabajo, darán publicidad a esta Orden, mediante su inserción en los «Boletines oficiales» de las Provincias, para conocimiento de todos los elementos interesados. —Santander 30 de Abril de 1938. —II Año triunfal. —El Ministro de Organización y Acción Sindical, Pedro González Ruano. —Ilmo. señor Jefe del Servicio Nacional de Jurisdicción y Armonía del Trabajo».

Lo que en cumplimiento de lo ordenado se publica para general conocimiento de los elementos a quienes en esta provincia afecta.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Soria 10 de Mayo de 1938. II Año triunfal.

De interés para todos

La colaboración infantil en la Estadística

La estadística arbitraria y la formada, a ojo es una de las cosas que mas han contribuido a desfigurarse España dejándola como contrahecha y desconocida de propios y de extraños. El mal que nos ha causado es enorme. Todo Gobierno merecedor de serlo la procura «exacta y completa», porque la necesita indefectiblemente.

No teniendo —ni con mucho— tiempo suficiente para cumplir, economizando papel, los servicios creados por la circular n.º 19 del Excmo. señor Gobernador Civil de nuestra provincia, hice un modelo para que el señor Las Heras lo insertase al dorso de las declaraciones mensuales mandadas resumir por circular del Gobierno General del Estado fecha 3 de febrero de 1937 y propuse al señor Gobernador Civil la realización de la idea, que hace años vengo acariciando, de que los niños de las escuelas tomen parte activa en labores parecidas a esta.

Estimulado por la benevolencia de tan digna Autoridad que encomió complacido las buenas disposiciones en que le dije se hallaban los niños, sus padres y sus maestros, hemos trabajado lo necesario —menos de lo que yo creía— hasta ver prácticamente el fruto, mucho más de lo que esperaba, y esperaba mucho: un río caudaloso de entusiasmo y un interés insuperable por las cosas del pueblo y del Estado que nos han hecho posible reunir más de veinte niños de los dos sexos con aptitud y arrosos para hacer pronto y bien la parte que de este trabajo se les encomiende.

Muy pronto secundarán en todas partes el ejemplo laudable de los niños, de las maestras y de las Autoridades de Noviercas, porque en todas partes se sabe y se reconoce que son los niños y los jóvenes la única esperanza de salvación de la Patria; pues los hombres ya formados apenas prometen nada, como no sea que les mueva la benéfica influencia ejerza sobre ellos la buena conducta de éstos pequeños.

Hablándoles de un futuro y próximo padrón de habitantes en que comprendamos, con letras muy destacadas que los honren, a los que han ido a defendernos en la guerra, a los que en ella dieron su vida por Dios y por la Patria, a nuestros desaparecidos, me han ofrecido renunciar a sus juegos, aprovechar bien todo el tiempo suyo, es decir el tiempo libre, no dar de mano a esta ocupación sino después de haber conseguido que obra de tan gratos recuerdos —dicen— para su muy querida villa resulta la mejor de España, la mas útil al Gobierno, al pueblo, a la Historia, a cuantas personas la consulten con buen fin, la obra de pequeños dóciles «con prudencia y juicio de ancianos.»

Sería criminal desperdiciar lo más mínimo de esta riqueza «tan rica y tan nuestra, no solo por lo que vale, que es mucho, sino porque el fomentarla y dirigirla bien equivale a un curso completo de educación

Inspección de Primera Enseñanza de la provincia de Soria

El Ilmo. Sr. Jefe del Servicio Nacional de Primera Enseñanza, en telegrama de fecha 16 del actual, que dirige a esta Inspección, dice lo que sigue:

«Hoy firmó señor Ministro Orden convocando Curso de Orientaciones Nacionales para la Educación primaria, cuya apertura se celebrará día primero Junio. Durará dicho curso treinta días en régimen internado, pagando cada maestro asistente ciento cincuenta pesetas. Podrán asistir maestros no sujetas a expediente o propuestos para convalidación y no comprendidos en quintas movilizadas, siendo seleccionados por esta Jefatura, prefiriendo a los de menor edad. A efectos selección abrirá esa Inspección plazo solicitudes hasta día veinticuatro actual, mediante instancia dirigida a esta Jefatura y presentada ante esa Inspección».

Lo que se hace público para conocimiento de los señores maestros a quienes pueda interesar, advirtiéndoles que deben presentar sus instancias con tiempo en esta Inspección, ya que las recibidas después del día 24 no se cursarán. Los maestros que resulten elegidos tendrán en cuenta la obligación que tienen de dejar la enseñanza debidamente atendida, comunicándolo así a la Inspección.

Soria 17 de Mayo 1938. —II Año triunfal. —Por la Junta de Inspectores, La secretaria, Aurelia Gil.

NEUMOCOL

El más poderoso reconstituyente y eficaz para la tos, catarros, bronquitis, asma, etc.

J
A
R
A
B
E

DE VENTA EN FARMACIAS

Farmacia "PLAZA"

Droguería y Perfumería
Material fotográfico
«AGFA»

Gral. Mola, 44
(Soportales)

Casa Vicén Vila

OPTICA moderna

Despacho de recetas de los señores Oculistas

cívica a que los niños tienen derecho y que la mayor parte de los mayores necesitamos para nuestro propio bien y para bien de los demás.

Es muy consolador entrever los frutos variados y abundantísimos de este cristiano amor patrio que estas maestras han inyectado a sus escolares y que todos las maestras —lo mismo que los maestros— de la España de Franco inyectarán a los suyos; como que semejante labor unida a la perseverante y diaria del Párroco en la escuela es uno de los elementos indispensables para hacer la España católica a que todos debemos aspirar, o sea la España Una, Grande y Libre que nuestros Mandos y nuestros mozos están recuperando y reconstruyendo con sangre en las trincheras y que nosotros debemos consolidar y ennoblecer con el trabajo, con la oración y con todas las virtudes cristianas en la retaguardia.

Pagan muy bien los pequeños cuanto se hace por ellos, ahora que no hay quien se atreva a destruir la obra de los Sacerdotes y de los buenos Maestros. Puedo asegurarlo, porque lo he visto. Me han ahorra po con su amable colaboración más horas de las que han necesitado de mí para su aprendizaje. En otras cuartillas diré como lo hemos conseguido en poco tiempo.

Juan de la PEÑA VILLAR
Secretario del Ayuntamiento de Noviercas

¡ADIOS DIENTES NEGROS! ¡NO CREAS UNA TANYOL!

CON DIENTES BLANCOS ANIMARA DELICIOSAMENTE LA EXPRESION DE SU BOCA PROLONGUE EL ENCANTO DE SU MOMENTO MANTENIENDO SUS DIENTES LIMPIOS Y SANOS. USE PRONTO TANYOL PARA RECOGER SUS BENEFICIOS.

SECCION FEMENINA Colaboración del Combatiente

Sección Femenina A los combatientes de Alcubilla

Del campo rojo

La mujer y la guerra

Los periódicos madrileños, publican la movilización general de todas las mujeres de 15 a 50 años de edad, para que, sean enroladas en batallones con fines bélicos.

En la zona roja, la mujer va a la guerra armada de fusil y endurecida para la lucha como si fuese un miliciano más. No hay diferencia de sexos, porque la lógica marxista reconoce a la mujer como un individuo más en la común sociedad; un engranaje más e insensible de la máquina social, sin más valor que el intrínseco del tanto por ciento de su rendimiento.

La mujer en el campo rojo, es solamente un número más del total general. Y por eso va a la guerra. Nada importa que en estos nuevos batallones de mujeres se pierdan cientos y miles de madres. Si los niños carecen de valor en la España comunista. ¿Que importan las madres?

Por lo visto en la retaguardia roja, la mujer no tiene misión más sagrada que cumplir dentro de los fines naturales de su condición, que cargar un fusil o servir de parapeto a los compañeros que «tácticamente» tienen que replegarse. El hogar, la familia, cuanto representa la España de Franco, base firmísima del Nuevo Estado, de la sociedad, allá en el caos rojo no existe. No hay hogares porque lo destruyó bárbaramente la impudicia soviética. No hay familiares, porque las dispersó el horror, el hambre y la muerte, diestramente manejados por los hombres fatídicos de nuestra España irredenta.

Las mujeres del campo rojo, están condenadas a perder su sensibilidad femenina porque el Gobierno republicano ha querido que vayan a la guerra como un miliciano más.

La Regidora Provincial de Valladolid

TRABAJAR

Trabajar, trabajar, trabajar. Sin descanso. Sin dar tregua a la tarea. Que no descansan los que en el frente luchan por nosotros, y su tarea es más dura y costosa que la nuestra. Y trabajar sin ánimo de recompensa próxima, que la mejor recompensa, la que dará tranquilidad a nuestra conciencia al terminar la jornada, será ésta: cumplir con mi Patria, trabajé cuanto pude, ayudé a su resurgir, no fui parásito ni estorbé al trabajador, y entonces nos sentiremos mejores y más dignos. Trabajar, poniendo nuestra buena voluntad al servicio de nuestra causa; borrando diferencias, logrando la santa Hermandad de la Falange, cumpliendo nuestros juramentos y nuestras consignas. Trabajar en todos los servicios atendiendo a todas las necesidades, sin que importe la índole del trabajo, ni asuste su magnitud. Trabajar en estas horas de guerra cruel, para los combatientes, para los heridos para dar a todos nuestros hermanos en Dios y en España, el aliento que necesitan y la fe y la seguridad de que luchan por una España mejor. Trabajar por los niños — porvenir luminoso de nuestra Patria — por hacerlos desde pequeños nobles y justos, disciplinados y obedientes, sanos de cuerpo y de espíritu.

Y todo este trabajo y todos estos deberes te competen a ti, camarada de la Falange, que vistes una camisa azul, y no sabes aún porque la vistes. Que nuestra camisa es hábito monacal y con ella debemos sentirnos más al sacrificio que los que no la visten y esforzarnos cada día más, en ser mejores y en que nuestro trabajo sea fecundo y en hacer nuestra España, una España mejor sin odios, con mucho pan y mucha Justicia. ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! ¡Arriba España!

La Regidora Provincial de P. y P. de Granada,

María Teresa JAEN

Por mediación de estos versos un saludo os enviamos a los hijos de este pueblo que en el frente están luchando.

Como no somos poetas, os pedimos perdonéis a los que os los dedicamos las faltas que os encontréis.

Todos habéis dado pruebas de vuestro gran patriotismo defendiendo nuestra Patria con verdadero heroísmo.

Con la ayuda poderosa que nunca os ha de faltar del Santo Cristo del Camoillo que en todo os ayudará.

Cuando vamos a su ermita pedimos con fe sincera que proteja a nuestra España y acabe pronto la guerra.

Y después de terminada esta campaña triunfal con banderas victoriosas os veremos regresar.

Nuestra bandera querida la veremos ondear en todas las capitales de nuestra Patria Imperial.

Tampoco nos olvidamos de los dos hijos del pueblo que en el campo de batalla luchando su vida dieron.

Por los héroes caídos en esta cruzada ofrezcamos con fervor nuestras humildes plegarias.

Dios ilumine y ayude a nuestro invicto Caudillo para que pronto consiga el triunfo definitivo.

Al grito de ¡Arriba España! de todos nos despedimos, vivan sus valientes hijos que su Patria han defendido.

¡Viva España! ¡Viva Franco! y la Virgen del Pilar. Viva Falange Española y el Ejército Imperial.

Unas falangistas de Alcubilla

LABOR: Caballeros 27

LA MADRINA

A vosotras madras de España, os dedico esta narración, las que con amor sublime y abnegadamente seguís esta gesta heroica.

PABLO ÁBAD

En un pueblo de Castilla la Vieja, pueblecito de vida tranquila, habitaba una mujer que me ha inspirado esta narración; narración pura, corazón de mujer española, sentir firme, con la nobleza grande y hermosa que lleva en sí; esa castellanita de pensamientos divinos, pensamientos puestos en el ser, en el combatiente que nos conoce nada más que espiritualmente en sus oraciones. Las campañas con su eco plañidero, anunciaban en el apartado pueblecito el oficio de la Santa Misa, y María Luisa (que así se llamaba esta humilde castellana) colocaba su velo en la cabeza con su breviario y rosario en su mano y acudía presurosa al santo templo dedicando todas sus oraciones a su ahijado que tenía en las trincheras.

Le había inspirado aquel joven con sus continuas cartas, tanto interés que, posaba sus labios en ella lo mismo que si fuera del ser más querido; para ella era un hermano más; un hombre a quien le dedicaba todos sus ratos de ocio, juntándose con sus amigos que continuamente hablaban de Carlos (ya que así se llamaba su ahijado.)

Dos cartas en semana recibía de Carlos, como igualmente Carlos de ella. Cartas recatadas que no decían en su contenido nada más que las inmensas ganas que tenían de conocerse; pues el interés de ambos era grandioso. Pasaron cinco semanas y María Luisa no recibía carta; pensativa y dolorosa se le veía transitar por aquellas calles pueblerinas no tenía gusto con nada, y los domingos transcurridos en ese corto tiempo, no había salido de casa; María Luisa — decían las amigas — no sabemos lo que la pasa, no sale como antes, se la ve triste, como si algo grave en su interior le aconteciera.

Ya por fin recibe cuatro letras mal escritas en las que le anunciaba se encontraba en un Hospital herido; y — ya había sido la causa de su demora en escribirle. ¡Oh! ¡Corazón sublime de mujer! Era tan grande su emoción que los ojos se le humedecían leyendo aquella misiva veces y veces, sin saber que rumbo tomar, si escribirle o ir ella en persona a visitarlo, ya que esa era su ilusión. Por fin arregla toda su ropa y se dispone partir tomando viaje sin comunicárselo a Carlos, para

que la sorpresa fuera más grande. Serían las diez de la mañana cuando llegó a la ciudad donde se encontraba Carlos; descendiendo del tren y encamina sus pasos hacia el Hospital, llegando a sus puertas; el portero la retiene diciéndole que no eran horas de visita, que tenía que ir a las catorce horas del día, ya que esa era la hora de entrada. Intrancuila volvió en espera de la hora señalada. Como un autómata, bajaba por aquellas calles amplias de continuo movimiento. Llegó a la hora indicada y pregunta en la portería que sala ocupaba Carlos Miralles, y el portero con todas sus atenciones le indica sala, y número y cama que ocupaba el paciente.

Entra en la sala, se fija en el número indicado y queda suspensa unos minutos sin poder articular palabra; él clava sus ojos en aquella señora desconocida, y por fin en un arranque de curiosidad le dice: ¿quién quiere usted ver? ella siguió sin contestar, y se va acercando a su cabecera con una sonrisa triste y dolorosa.

Ella deja caer embargada por la emoción unas lágrimas y por fin le dice: A quien quieres que visite a ti? Se incorpora Carlos de su cama y con voz profunda salida del alma contestó: Tú eres María Luisa, tú eres mi madrina, mi hermana buena, la que llevo en lo más interno de mi ser. La escena desarrollada no es para describirla. Ella con su corazón sublime y abnegación no se separó de Carlos hasta que el peligro desapareció por completo.

Y cuando ya es dado de alta sale él para el frente a cumplir con su deber de español; y ella con un gesto de heroína le dice: tu te vas a cumplir con tu obligación puesto que Dios y la Patria lo piden; yo me quedo cumpliendo con el mío; seré de hoy en adelante una enfermera más, con esto contribuiré haciendo la caridad con todo cuanto valga al prójimo acercándome más y más al Señor para seguir velando y rezando por ti. ¡Muy bien María Luisa! Eres digna de la España que forjanos, dejame posar en esas manos de azucena mis labios y no me olvides que no te olvidaré jamás.

Pablo ÁBAD

En un lugar cualquiera 9-3-38. — Año Triunfal ¡Arriba España.

RINCON DEL HOGAR

¿Qué tiene Vd. que hacer estos días?



Recuerde que...

...sigue abierta la suscripción pro monumento a Mola.
...debe hacer su donativo al Hogar del Herido.
...debe suscribir una «Ficha Azul».
...en la iglesia de San Clemente se reza todos los días un rosario perpetuo por el triunfo de nuestras armas.
...que para hacer sus felicitaciones onomásticas, mañana es San Bernardino de Sena, el sábado San Timoteo, el domingo San Marciano y el lunes San Desiderio.
...hoy es día de «Plato Unico».

Razón del tiempo

Van 139 días del año y restán 226. El Sol sale a las 4,27, y se pone a las 19,26. La Luna sale a las 23,29 y se pone a las 8,36.

El día día 22, cuarto menguante. En Soria la temperatura máxima es de grados sobre cero y la mínima de grados sobre cero.

COCINA

Fosfatina. — Quinientos gramos de azúcar en polvo, 250 de harina de patata, 250 de harina de arroz, 75 de cacao soluble, 10 de hipofosfitos de cal y una barrita de vainilla para perfumar.

Todos estos componentes, mezclados íntimamente, constituyen un producto que, con el nombre de Fosfatina u otro semejante, se encuentra a la venta y goza de gran favor entre el público.

Es un gran alimento para los niños, ancianos y convalecientes.

Deslíese una cucharada de Fosfatina en un poco de leche fresca, agréguese, poco a poco, un cuarto de litro de leche, y sin dejar de agitar constantemente, caliéntese hasta la ebullición.

Retírese del fuego y déjese enfriar hasta llegar a una temperatura conveniente.

Col rellena gratinada. — Después de limpiar una col blanca y tupida y quitadas las hojas duras y el cogollo o corazón, hacedla hervir en agua y sal, atada para que no se abra.

Asad 200 gramos de carne de ternera, un hígado de gallina y setas y trinchadlo con 20 gramos de jamón. Escurrid la col, llenad el hueco con este picadillo y juntad bien

las hojas, entre las cuales habrás puesto bolitas de mantequilla.

Colocad la col en una fuente que resista al horno, cubrid con salsa «bechamel», espolvoread con queso rallado y dejad cocer al horno hasta que el queso forme costra.

Mutualidad general Agropecuaria, Filial de la Asociación General de Ganaderos de España

hace seguros de incendios, pedrisco y de accidentes agrícolas y ganaderos e industrias derivadas, sin prima mínima.

Para informes al Delegado Provincial Alfredo Hernández, Agente de Negocios, Aduana Vieja, 2 SORIA

DIEGO MARCO DE PABLO

VETERINARIO

Estudios n.º 1 - 2.º dcha

CLINICA

Concepciones (Antiguo Rastro)

La Cervecería del Norte, de Bilbao

Depositario: Jesús Díez

Gral. Mola 21 Soria

Donde ví la luz primera

Pardos campos de mi tierra, evoco vuestro recuerdo con orgullo castellano; de gozo el corazón lleno, pues recordar es vivir y yo vivo de recuerdos.

Recuerdo con efusión la luz que mis ojos vieron por vez primera, mi villa, la villa de mis ensueños.

Mas ya pasaron los años con la rapidez del viento preñando de ideas vagas mis recuerdos de pequeño.

Sombra de lo que eras antes eres hoy; mi pobre pueblo, pues el deber de la patria se ha llevado sos muelos.

Tus rebaños de otros días en que zagales contentos mezclaban el son de flautas

con dulces campanilleos, ya no los llevan zagales, les preceden corvos viejos.

Tus campanas que volteadas por varones corpulentos lanzaban alegres sonos hoy es muy triste su acento.

Tus chicas que demostraban en el baile su contento hoy las ves en las iglesias tristes, cual manso cordero, rezando a la Virgen santa por el que roba sus sueños.

Mas no está lejano el día en que con rostros risueños vayamos a recogerlos en unos brazos abiertos creyendo haber despertado de un largo y profundo sueño.

B. Pérez CABALLERO
4.ª Centuria de Soria.
¡Arriba España!

¡LABRADORES!

Aceites y grasas para maquinaria

GONZALO RUIZ

MAYOR, 8

Franco, Jefe de la revolución Nacional-sindicalista

Ya se vio cómo la duración y los aspectos particulares que tomó la rebelión, obligaron a modificar el criterio militar de sus jefes, y a transformar un simple golpe de sorpresa en una guerra, que dura ya largos meses.

Guerra de Estado a Estado, profunda y total, como solo saben serlo las guerras civiles.

Del Generalísimo, por todos reconocido, aún antes de la resignación oficial, Franco vio así afirmarse su posición de Jefe político.

En las circunstancias, sin embargo, en que España se debate, Franco fracasaría de seguro sino supiese conciliar, hermanar y como fundir estas dos cualidades, la de Jefe de Estado y Caudillo.

Por eso, conocer a Franco tiene un interés que no consiste sólo en la natural curiosidad de ver de cerca a una figura de tanto relieve histórico como la del Generalísimo. Habiéndose hecho en ciertos sectores una copiosa siembra de duda, de empujamiento sistemático y de escepticismo, tendientes a disminuir la figura central de la Revolución Nacionalista, el mero deseo de conocer la verdad—con toda la precisión posible—sería, por sí solo, acicate de un noble estímulo para cualquier periodista imparcial.

¿No representan a Franco, sus enemigos, como un simple mandatario de los peores instintos de algunas oligarquías desenfrenadas?

¿Quién irá, por ventura, a encontrarse al lado del torvo General «fascioso» para dictarle su odio que no perdona?

¿Entenderá él, siquiera, el sentido angustioso de las interrogaciones de quien indaga, para asegurarse bien si allí está un hombre, animado todavía por el espíritu de rebelión o ya subyugado por instintos permanentes de tirano?

La sorpresa será grande ciertamente, cuando, pasado es el escenario vistoso al que dos «moros bronceos», de vasta capa blanca, propia de los vuelos libres del Desierto, ponen su nota imperial, se tropieza con la figura insinuante, atraente, tan sencilla y tan humana, de Francisco Franco...

—Francisco Franco, solo, en pequeño uniforme de campaña, casi perdido en la espaciosa amplitud de su sala de trabajo...

En vez de una guardia pretoriana, vigilante y feroz, sacada de la imaginación de un Pierre Bencit, en sus devaneos de orientalismo romántico; Suñer, un joven intelectual, amigo y secretario suyo.

Sorpresa agradable, sin duda, en este tiempo desorbitado en que fácilmente un clima de vanidad, reforzado por la lisonja, transforma pronto a cualquier villano con suerte, en un villano insorportable.

Más otras sorpresas, estas de orden espiritual y moral, pero sin embargo, impresionantes, aguardan a la curiosidad natural del periodista y del político.

Así es como, formulando yo ante el General las primeras preguntas de tantas como me interesaban, y procurando descubrir el velo que encubre su fisonomía moral, oí de pronto a Franco discurrir en un lenguaje que me llenó de asombro.

Dejemos de un lado las frases de estilo convencional que los hombres de la posición del Generalísimo tienen siempre guardadas para entretejerlas a los cuatro vientos de la publicidad. Después de esas frases genéricas, lo que él me decía y confiaba era tan diferente del lenguaje habitualmente atribuido al clásico dictador castrense, que no resistí a anotar, allí mismo, por escrito, algunas de las afirmaciones más incisivas:

«La Revolución Nacional Española no impondrá un régimen arbitrario: establecerá el orden, dentro de la Paz y la Justicia».

«El Estado debe ser fuerte, para garantizar las libertades y no para el aplastamiento de la personalidad humana de los españoles».

«El Estado español será «unitario», pero «descentralizador»: —unidad en relación con cualquier tendencia cuanto el interés nacional aconseje el reconocimiento de los fueros y libertades regionales, dentro del

destino común y superior de España».

«El Estado español, será simplemente español, esto es, inspirado en las fuentes del espíritu nacional, orgánico, sindical y representativo».

—Después, como la conversación se dirigiese al campo de la política exterior, quise oír lo que él, espontáneamente, me diría con referencia a la política de España en lo que toca a Portugal.

Franco habló así:

«La España Nueva nace estrechamente unida a Portugal, por lazos indestructibles de respeto y afecto a éste gran país hermano. En todos momentos de su vida, singularmente en los más difíciles, Portugal encontrará en España apoyo y colaboración lealísimos: —tanto en los problemas de política exterior, como interior, principalmente en lo que se refiere a la lucha contra el comunismo. Dos pueblos vecinos y hermanos no pueden desentenderse el uno del otro, en horas tan graves para su situación interior».

Pequeños problemas de industrias fronterizas quedarán resueltos.

Ciertamente, palabras como estas son, por encima de todo, la expresión de un pensamiento político, necesariamente condicionado por circunstancias, a las que no falta —es bien evidente— el sentimiento de una cortesía natural.

Fueron preferidas, además, en un tono de tan grande sinceridad que me impresionaron muy vivamente, sobre todo por salir de labios de un español ilustre, sabiéndose que son bien raros aquellos, de izquierda o de derecha, que no lamentan, «ab imo pectore», la existencia de la vieja frontera histórica que, dentro de la Península, nos separa y nos distingue.

La explicación la tuve, naturalmente, poco después, cuando el General, en su visible emoción en hablar con portugueses y en hablar de Portugal, me confesó haber nacido en Galicia.

Sea por lo que fuere, de lo que no queda duda es de aquellas palabras de Franco van mucho más allá de una simple fórmula protocolaria; fuese como fuese, el pensamiento que las dictó supo encontrar las expresiones más adecuadas, los términos más propios, las palabras más persuasivas.

En la realidad, el Jefe de los Nacionalistas españoles es por su natural, un verdadero «ch rmeur», y esa cualidad principal debe haber contribuido en mucho a los éxitos de su diplomacia, en frente de la política guerrera y de la política simplemente dicha—esto es, en frente de los generales y en frente de los antiguos elementos partidarios.

Diplomacia bien difícil, pues que, detrás de unos y de otros, pudo acaso subsistir el impulso de ambiciones inconfesables y de maniobras, en que los intereses particulares se afirman en peligrosas proyecciones.

Así, por ejemplo, tuvo poco la el General Franco entre manos la solución de un problema, al que ya aludí antes, y del cual dependían no sólo su posición de Jefe de Estado, sino la suerte de la propia causa que defiende—el problema de la unidad de la Revolución Nacionalista. Unidad necesaria, unidad indispensable, en las circunstancias complicadas en que desarrolla la lucha—cuanto más se alargase, más imprescindible se haría—, más unidad, sin embargo, que sólo podría realizarse p.ovechosamente, si hubiesen sido atendidas con prudencia y maestría, las razones de todo orden que la justificaban y la imponían.

Si no se hubiese actuado así, no sólo habría quedado comprometido el porvenir de España, sino podría acontecer incluso que el propio edificio del presente se viese cuarteado en sus fundamentos, abriéndose, consiguientemente una grieta in quietante, capaz de producir el desmoronamiento de toda la obra que, con tanto esfuerzo y tantos sacrificios, se ha procurado levantar y hacer magnífica.

En este plano, una vez más, depende todo de cuanto Franco hiciese para conciliar su posición de Jefe de Estado con su función específica de Caudillo. ¡Todo!

Un libro de Butenko

Recordemos ante todo «el caso». Era el 7 de Febrero, cuando la prensa mundial publicó la noticia de que Butenko, encargado de la embajada soviética en Bucarest, había deseado de la G. P. U., creyéndose que ésta le había secuestrado. Días más tarde, al aparecer de repente el diplomático en Roma, se aclaró el misterio. La GPU iba, efectivamente, a llevárselo, pero Butenko, más listo, consiguió huir en el último momento y llegar a Italia, país seguro contra los atentados de la policía soviética. El escándalo internacional fué enorme.

El fugitivo Butenko ha publicado entre tanto sus memorias, que acaban de salir en la Nibelungen Verlag del Antikomintern, bajo el título de «Revelaciones sobre Moscú». Ese escrito que en sus 47 páginas lleva el juicio del ex-diplomático comunista sobre Rusia soviética, está llamado a producir en la opinión pública mundial verdadera sensación.

En su obra Butenko se ocupa en primer lugar de la esencia del despotismo staliniano y de los medios que emplea para su dominio, y viene a ser una demostración más de lo espantoso del terror bochevique. Desposesión, opresión, hambre y miseria por una parte y terror, régimen de sangre y anulación de toda personalidad por el otro; esas son, según Butenko, las cualidades más relevantes de todo el régimen.

El semi-analfabeto Stalin, caprichoso, vanidoso, que no conoce ninguna lengua extranjera, que nunca ha estado en el extranjero, que nunca ha escrito nada que valga la pena y que se deja llevar tan solo por su brutal resolución, se ha rodeado de gente que saben halagarle, que son viles instrumentos de sus caprichos. Y el pueblo ruso está cogido en la intrincada red de esas gentes, sin escapatoria posible.

De especial interés son aquellas partes del escrito de Butenko que se refieren a los detalles de su huida de la capital rumana. Demuéstrase en ellas que inmediatamente después de la marcha del embajador Ostrovski de Viena, un hombre de confianza de la GPU, llamado Tumanov, llegó a Bucarest, con el encargo de llevárselo o de darle muerte.

Al día siguiente de la marcha de Ostrovski, se encontraba ya Butenko en la habitación de la embajada de Bucarest reservada a la GPU (obsérvese que en las representaciones soviéticas del extranjero existe una habitación así), adonde fué requerido. Los agentes de la GPU le invitaron a dar un paseo en auto a Sinaia. Butenko comprendió que de ese «paseo» no volvería nunca. El diplomático aparentó aceptar de mil amores, solo que, simulando una gripe, pidió un breve aplazamiento. Dejaron caer los verdugos en la trampa, y aquella noche desapareció Butenko, para no volver jamás adonde hubiera bolcheviques.

Noche espantosa para Butenko. Su mujer y una hija de corta edad quedaban en la Unión Soviética, por cuanto las autoridades soviéticas les habían negado siempre el permiso para reunirse en Rumania. Desde luego, la suerte que les habrá cabido es fácil imaginaria, pero ¿podría salvarlas si al día siguiente aparecía en los bosques de Sinaia? Butenko optó por salvarse a sí mismo, puesto que la salvación de los suyos no era posible en ninguno de los casos, y prometió consagrarse durante toda su vida a una sola tarea: la lucha contra el bolchevismo.

(E. I. A.)

BIBLIOGRAFIA

Des folletos interesantes de G. C. Baravelli acaban de aparecer en francés, en la «Société editrice di novissima» en Roma: la una, sobre la G. P. U., titulada «Poesía y G. P. U.», la otra titulada «S. W. K.» y que describe los trabajos forzados en la construcción del canal del Mar Blanco.

Esos folletos se basan en numerosos documentos y testimonios.

—Ahora la unificación se ha realizado y los resultados están patentes. Concluya quien quisiere.

(Del libro de Rolao Preto, «Revolución española». Agencia de Colaboración Nacional.

Los desertores de las Brigadas Internacionales se ven precisados a mendigar por Francia

Ante su negativa de volver a la zona roja son condenados a tres meses de cárcel

Perpignan.—Se ha resuelto la situación de los polacos desertores de las brigadas internacionales refugiados en Andorra. Se les alista en la legión extranjera francesa y salen hoy para Marsella. Los polacos lo prefieren todo a seguir luchando a las órdenes de Marty.

Perpignan.—El Tribunal correccional de Ceret, juzgó a 50 desertores de las brigadas internacionales, sorprendidos mendigando en territorio francés. Los hay de todas las nacionalidades. Ante su negativa a volver a la zona roja, sufrirán la condena ritual de tres meses de cárcel. En sus declaraciones, los internacionales alegaron que los milicianos rehúan el combate y que tenían que ser los extranjeros los encargados de sostener el cho que.

Lo que la U. R. S. S. ha hecho por la cultura

Nuestra enemiga con los Soviets no ha de cegarnos hasta el punto de negar que en la URSS haya sabios; que pueda haberlos en un régimen comunista. Los ha habido en todos los países más o menos civilizados, en todos los tiempos y bajo todos los regímenes. Y no va a ser la Rusia soviética una excepción.

Más discutible sería decir que el régimen soviético se presta al desarrollo de la alta cultura, ya que ésta requiere un ambiente de libertad y reposo, que difícilmente puede encontrar en la URSS el hombre de ciencia. Desde que subió Lenin al gobierno de Rusia, diariamente hemos recibido pruebas de que esa libertad y ese reposo no existen; de que los sabios son coaccionados, espíados, perseguidos y, por otra parte, puestos a la disposición de la propaganda soviética.

Esa misma propaganda crea sabios cuando conviene a sus propósitos. Las expediciones polares, por ejemplo, obedecen más a un fin de propaganda que a un objeto científico, y sus componentes merecen las más de las veces, el título de observadores que el de sabios. Por otra parte, no tienen los Soviets la exclusiva de esas expediciones científicas, ni han sido los primeros en realizarlas. Otras naciones les han precedido y no se han quedado, ciertamente, a la zaga. Solo que, mas modestas, han puesto las cosas siempre en su punto. Los sabios han estudiado en la quietud de sus laboratorios las notas tomadas por los observadores expedicionarios.

En Rusia debe haber otros sabios, que no son los que la propaganda muestra. Aunque no hubiesen surgido desde la revolución, los había antes de la instauración del régimen soviético. ¿Que ha sido de ellos?

Un libro reciente nos habla de cómo esos sabios han sido tratados.

Es una recopilación de trabajos que sobre la cultura rusa han escrito varios sabios alemanes y de otros países, bajo la dirección del catedrático de la Universidad de Koenigsberg, Dr. Bolko Freiherr von Richthofen, y publicado en la Os teuropa Verlag, Koenigsberg-Pr. y Berlin W35.

La lectura de ese libro nos demuestra que, todo lo contrario de lo que la propaganda marxista nos dice, la ciencia ha sufrido en Rusia una verdadera quiebra.

Los sabios y profesores que no son comunistas, llevan una vida de verdadero calvario. Privados de protección, vense reducidos a la miseria y un régimen de persecución que se traduce en detenciones continuas, prisión, destierro que acaba finalmente con sus vidas y, en casos harto frecuentes, en enfrentarse con el piquete de ejecución.

Hay en Rusia unas cuantas primeras figuras, muy pocas, que a pesar de no estar afiliadas al comunismo, no han sufrido hasta ahora

Respuesta de la Juventud católica Suiza a los comunistas

La Juventud comunista de Suiza ha hecho circular profusamente entre la juventud católica una carta en la que, recordando la anexión de Austria por Alemania, asegura que Suiza está igualmente amenazada. De ello deduce la necesidad que tienen los católicos de unirse a los comunistas en una labor conjunta, puesto que, según los comunistas, unos y otros «sienten la misma necesidad de defender la independencia de Suiza» contra la peste parda (así llaman al nacional-socialismo). Finalmente, los católicos son invitados a tomar parte en la Asamblea que los comunistas organizan el Oiten, «favor de la paz».

La Juventud católica suiza ha rechazado resueltamente la colaboración de los comunistas, diciendo: «Como católicos y como suizos no podemos aceptar la mano que nos habéis ofrecido, ni podemos tomar parte en vuestra «asamblea de Oiten para la paz», ni en ninguna otra acción que emprendáis so capa de defender la libertad y la independencia de Suiza». Luego agregan los católicos: «El comunismo cristiano y la concepción comunista: la libertad suiza y la propaganda soviética rusa, por disimulada que sea: el cristianismo y el bolchevismo, pueden unirse tan poco como el fuego y el agua».

LABOR Apartado de Correos n.º 17

persecución. Entre ellas se contaba la del genio fisiólogo Pavlov, hace poco fallecido. Pero estas pocas figuras ilustres respetadas son las que el Gobierno Soviético necesita para su propaganda. Con ese respecto pretende demostrar al mundo que en la URSS no se persigue a los hombres de ciencia.

Mas, ¿cual es la suerte de los que no entran en esa media docena de privilegiados? Todos, quien más quien menos, han sufrido persecuciones. Catedráticos y profesores no comunistas, se han visto privados definitiva o temporalmente de sus cargos y de sus sueldos. Con saña especial han sido acosados los pertenecientes a las facultades de Letras y Derecho. En cuanto a los de Filosofía y Teología han sido de tal manera oprimidos que pueden darse por inexistentes.

Entre otros capítulos del libro que nos ocupa, produce especial impresión la lista que Nikolaus von Arseniev nos da de los profesores que murieron literalmente de hambre. Para no citar de esa lista más que algunas de las figuras de mayor relieve, véanse los siguientes nombres:

A. Chachmátov, filólogo y eslavista de fama mundial. General D. P. Strúkov, profesor de Historia militar, director del Museo de Artillería. J. S. Beláev, historiador. P. P. Pokrichkin, arquitecto y crítico de arte. S. A. Chumákov, historiador. N. N. Ardáchev, arqueólogo. S. A. Bielokúrov, historiador. J. A. Kulakovski, historiador. K. A. Gubástov, diplomático e historiador. K. K. Arseniev, célebre crítico de arte. A. J. Sobolevski, filólogo. J. A. Pokrovski, rovanista. A. N. Cheshepkin, eslavista.

Así se ha operado y sigue operando la liquidación de los sabios de la época zarista. No hemos citado más que algunos nombres. Los de aquellos que murieron literalmente de hambre. Agregue el lector a éstos los que han sido fusilados, los que murieron en el destierro de Siberia, los que arrastran todavía en las heladas regiones una vida de miseria, y tendrá un cuadro de lo que la Rusia de los Soviets ha hecho por la cultura.

Un año 7,50 pesetas
 Semestre 4 " "
 Trimestre 2 " "
 Extranjero: año 15 " "

Pago adelantado

LOS CAUTIVOS

No busquéis otros vigías

Cuando retornen nuestras banderas, con las cinco rosas prendidas en sus pliegues —las cinco flechas temblorosas, en blanco de victoria—, amanecerá con los cantos de triunfo, la coyuntura de renovar juramentos y ratificar promesas.

Juramos —dirán en recta varonil, brazos que bludieron las espadas— mantener con lúcida vigilia la fé que el campo de batalla nos llevó.

Juramos vejar en la noche, vigilar fronteras, avizarar enemigos.

Juramentos y promesas que han de partir el aire, poblado de brazos enhiestos. La carne que saboreó la incomodidad de un dormir en las trincheras, como si fuese un descanso y reparación deliciosos, huirá de la almohada de pluma, de la mansa y apacible vida. Pedirá, exigirá si es preciso, vigilia, vigilia tensa, con el cuerpo a la intemperie y en lo alto las estrellas. Así, como lo manda José Antonio.

Jurará que lo vencido con nuestra guerra, no retornará de nuevo. Una España joven, alegre con preñez de esperanza, abatirá con recio impulso cualquier porfiado enemigo que, dentro o fuera, interrumpa su avance.

Es mucho lo que costó. Cayeron en la pugna gloriosa los mejores. Este pan nuestro de cada día, que es la Patria, la tierra en que hemos nacido, el porvenir que nos aguarda, se amasó en la lucha con esfuerzos, lágrimas y sangre, ardiendo en el gran honor, para que se cueza el eternal alimento, como retorcidos sarmientos, los huesos de aquellos mejores que se hicieron cenizas, para que no falte este pan nuestro de cada día, que nos dá Dios, en marco de Patria.

Por eso, apenas des filen las banderas con las cinco rosas prendidas, en el reir de una primavera de Victoria, las voces de mando pedirán, como si la guerra no hubiese llegado a término, que den un paso adelante los que quieren ser vigías.

Serán vigías, llegada la paz, para cerrar el paso a todo enemigo de España, para preservarnos de tanta dolencia infecciosa y espiritual que silban cautias y atractivas sirenas; para impedir por siempre jamás, que sea en carne y tierra española donde se ensaye una idea, se intente resolver una contradicción, se encabrite un despedido, se aliente el ambicioso, y se explore, en fin, con cínica maldad, hasta donde puede llegar la perversidad humana cuando se hurga y corrompe el corazón de las multitudes.

Vigías harán falta para que no pise, sobre nuestros sepulcros y sembrados, ningún Judío Errante que lleve pesadilla, remordimiento y castigo a la espalda.

Y esos vigías van a salir, creedme lo, de una comunidad de sufrimientos que unirá de por vida a dos grandes grupos de españoles. Será uno de los grandes grupos, el de los combatientes. Les recordará el peligro que pasaron, la necesidad de que se aperciban bien contra el nuevo mal que pueda azotarnos. Podrán dormir, sin dejar enternante de estar despiertos. Aprenderán esta necesidad conveniente del desvelo, en la escuela que lo enseña de manera preciosa e impercedera: en las sorpresas, azares y alternativas de una larga guerra.

¡Habrá también otros vigías y a ellos quiero referirme preferente. Otra comunidad de sufrimientos; otra entrañable fusión de almas que engarzará recuerdos, actitudes y sentires. Son los cautivos. Aquellos que vieron la cara a la muerte, en tierras invadidas por los rojos, en tierras sometidas al brutal exterminio por los hijos que no nacieron bien. Los cautivos llevan un corazón transpasado, con heridas que no se cerraron completamente nunca, que les predisponen a ver con claridad los enemigos de mañana. Su ojos calarán en la noche, porque son ojos que entrevieron la negrura absoluta, que es ver la muerte cerca. Escucharán sus oídos de manera

portentosa. Son oídos que escucharon los pasos de la muerte misma cuando preguntaban por él para llevarsele.

La muerte, dice una lejana y antigua leyenda, tiene tal semblante, produce tan decisiva emoción, que el humano con sólo verla muere, sin que le aqueje otra enfermedad. Leyenda es, y nada más que leyenda, abatida por la voz portentosa de aquel divino hijo de Galilea, que por tierra de Betania, dió luz a unos ojos, los de Lázaro, que había hablado esa última palabra que pronuncia el humano ante el sepulcro, en postrero monólogo. Los cautivos son, ya que no muertos devueltos a la vida, seres medio muertos que solo medio podrán vivir. Medio vivirán para ellos, por vivir en su otra mitad, como vigías, para España. En cárceles y escondites prestaron, uno a uno, con táctica y secreta unanimidad, sin darse cuenta, ese juramento de permanente e inacabable vigilancia. Si después de la guerra pudieron formarse organizaciones de Antiguos Combatientes —y ellas crearon, no olvidarlo, con Mussolini, Baléo, Grandi y otros en Italia el fascismo; y con Hitler, Goering, Goebbels y otros, el nacionalsocialismo en Alemania— se dará el caso, como reserva y garantía de su rectitud y vigor y vigilancia, de que España sumará a ese agua que amasa nuestro pan de cada día, una renovada e inextinguible levadura, que filtrará entre sangre e impulso la entraña más dolorida y lúcida: aquella parte de españoles que caminarán en las tinieblas nocturnas con paso seguro porque entrevieron la cara a la muerte; que oirán en el silencio, porque escucharon el más dramático, conciso y obsesante, diálogo, cuando el cerebro avisaba peligro y el corazón sintió cerca el frío de la pistola que amenazaba con detener sus latidos.

Teófilo ORTEGA
 Colaborador Nacional

Divisiones entre laboristas

La escisión se hace sobre todo con referencia al asunto internacional

Londres.—La amenaza que hacían semanas gravita sobre el partido laborista de un serio cisma entre los partidarios y los adversarios de las directrices del señor Atlee, especialmente en el terreno de la política internacional, se ha acentuado ahora a consecuencia del voto de los delegados de la poderosa Unión Nacional de los adscritos al comercio y afines, que es uno de los más importantes sindicatos ingleses, contra la política del mismo Atlee, ciegamente dominado por el prejuicio antifascista.

El diputado laborista Roberto Davies, que es uno de los jefes del Sindicato, ha manifestado que la política de Atlee es absurda, porque es imposible declararse partidario de la paz y alimentar al mismo tiempo un antagonismo intransigente contra algunos de los principales gobiernos del mundo.

«Hay gente en el partido laborista —ha dicho Davies— que lanza imprecaciones contra el fascismo con una especie de furor místico y juzga necesaria una especie de guerra santa contra las naciones autoritarias. Pero una política de guerra no es una política que el partido laborista pueda honestamente propugnar. El mantener vivo de una manera estéril el histerismo manifestado a propósito de Abisinia, sería además contrario a los principios del partido laborista, el cual haría bien volviendo a ellos y reconociendo que Inglaterra harta de imperio, no puede sin manifiesta mala fe invocar la paz si junto a ésta no ofrece algún espacio en el mundo a las naciones que no lo tienen suficiente».

El Mando militar y la Dirección Política del Ejército ruso en aguda discordia

Una protesta de los soldados ucranianos

Unas interesantes cartas de dos Comandantes moscovitas

Berna.—Informan de Kiev que los soldados de la guarnición de Ucrania han entregado al Alto Mando una protesta contra la actuación de los comisarios políticos del Ejército. Esta protesta ha sido publicada por el «Ejército Rojo», órgano del Comisariado de la guerra ucraniana, y dice entre otras cosas:

«Desde hace un año nuestra situación va de mal en peor; la alimentación ha llegado a ser insuficiente, una porquería que muchas veces ni llega a ser comestible. El aspecto higiénico ha llegado a un estado lamentable, no solamente carecemos de baños, sino que los lavabos están fuera de uso y nadie se ocupa por remediarlo. Por los techos filtra el agua; los cuarteles son húmedos hasta el grado que es completamente inútil hacer la limpieza de las armas porque vuelven a oxidarse enseguida.

Al contrario de todos los sistemas adoptados en todos los ejércitos, los soldados perczosos son dejados en paz y se hace hacer los ejercicios solamente a aquellos que se manifiestan más asiduos y más inteligentes. Ocurre al fin que también los soldados más ejemplares, para librarse de la fatiga, cometen errores voluntarios y se hacen castigar sólo para que se les deje en paz».

También la «Estrella Roja», de Moscú, órgano asimismo del Comisariado de la Guerra, publicó en el número 28 de Abril una interesante carta de dos comandantes de regimiento, en la cual se descubre la lucha que se desarrolla en el ejército entre los militares y los comisarios políticos. Estos últimos se mofan de los oficiales y los tratan como a seres despreciables. Se las echan de amos y encargan funciones importantes a personas completamente incapaces. Llegan a enviar a los médicos a las oficinas y dejan así a los enfermos sin socorro alguno. En la región de Moscou los reclutas han pasado todo el invierno sin capotes.

La publicación simultánea de estos documentos en varios diarios militares prueba que la tensión entre el Mando militar y la Dirección política ha llegado a una fase aguda, y como quiera que los comisarios políticos del Ejército dependen directamente de Jezov, Jefe de la G.P.U., el hecho de la publicación de estas cartas toma el carácter de una acción del Ejército contra Jezov en persona.

NOVILLADA BENEFICA

Tenemos conocimiento de que varios señores entusiastas aficionados taurinos de esta ciudad, han visitado al señor Gobernador civil, don Ramón Enrique Casado García para ofrecerse desinteresadamente a organizar una novillada a beneficio del Sanatorio Antituberculoso recientemente inaugurado en esta provincia, cuyo ofrecimiento fué acogido con simpatía por nuestra primera autoridad, manifestando que él también siente gran entusiasmo por este beneficio, ofreciéndose para patrocinarlo.

La idea de unos y la favorable acogida del digno Gobernador civil es de aplaudir augurándoles un éxito completo en este beneficio que tanto bien representa en nuestra España.

A. PEREZ TOMAS
 OCULISTA

TELEF. 116

NICOLAS BABAL, 5

Gobierno Civil de la provincia de Soria de la zona liberada de la de Guadalajara

De gran interés para los comerciantes sorianos

BANDO

Don Ramón Enrique Casado García, Gobernador civil de Soria y de la zona liberada de Guadalajara, Presidente de la Junta provincial de Abastos y Transportes,

HAGO SABER:

Que en cumplimiento de la orden circular del Excmo. Sr. Ministro del Interior, de 4 del actual, vengo en disponer lo siguiente:

1.º A partir de esta fecha quedan nulas y sin ningún valor cuantas autorizaciones de elevación de precios se han concedido por ésta y las demás Juntas provinciales, sin más excepciones que las autorizadas por la Junta central de Abastos y Transportes o Junta Técnica del Estado, obligándose a vender todos los comerciantes, con la única excepción dicha, a los precios que regían el 18 de Julio de 1936, sin que sirva de pretexto para la elevación el precio de adquisición aunque esté plenamente justificado.

2.º En sus compras tendrán presente todos los comerciantes que no deben pagar precios que les impidan a ellos vender a los del 18 de Julio de 1936, evitando los intermediarios y el paso de los artículos por numerosas manos lo que alteraría los precios de adquisición. Cuando esta manera de proceder lleve consigo la imposibilidad de abastecer de una manera normal, deberá darse cuenta de las dificultades a la Junta provincial de Abastos para que ésta adopte las medidas oportunas.

3.º Todo comerciante viene obligado a dar factura de la venta realizada, sea al contado o a plazos y cualquiera que sea su importe, firmada por el dueño del establecimiento o persona por él autorizada, o cuando menos, con el sello de la casa. También están obligados los compradores a exigir dicha fac-

tura que conservarán cuidadosamente en su poder. De esta obligación quedan exceptuadas las ventas de pan, leche y carnes, periódicos, libros, consumiciones en cafés, tabernas, expendurias de tabacos y lotería y, en general, todos los artículos que lleven señalado su precio en el envase.

En todos los artículos estarán marcados los precios de una manera clara, sin emplear claves ni contraseñas.

4.º En todos los establecimientos habrá, en sitio bien visible para el público, una lista de precios según modelo aprobado por esta Junta y relación completa y detallada de las existencias.

5.º Todo ciudadano está obligado a denunciar los abusos que cometan los comerciantes en materia de precios, ocultaciones, falta de peso, adulteraciones, etc. así como a las disposiciones de la circular de 4 del actual. A este efecto formularán la oportuna denuncia en las oficinas de la Junta de Abastos y Transportes.

6.º En las multas que se impongan participarán los denunciados en un 25 por ciento.

7.º Se advierte al comercio que de interrumpir el abastecimiento por medio de ocultaciones o retención de comprar los artículos objeto de su negocio, serán sancionados enérgicamente los que así procedan.

8.º Se concede un plazo de ochos días, a partir de la fecha del presente Bando, para que todos los afectados por sus preceptos puedan adaptarse a las normas que se establecen.

9.º Estas disposiciones son aplicables igualmente a todos los pueblos de la provincia.

Soria 14 de Mayo de 1938.—El Ayo Triunfal. El Gobernador Ramón Enrique Casado.

A Barcelona han llegado patatas

¿Quién dijo hambre?

Se acabó el hambre en Barcelona. Han llegado patatas. El acontecimiento reviste extraordinaria importancia, a juzgar por la prosopopeya con que ha sido anunciado. «Por la Dirección General de Abastecimiento del Gobierno de la República —dice la nota oficial— ha sido entregada a la Consejería Regional de Abastecimientos «una importante cantidad de patatas». Esta partida será distribuida en los mercados de Barcelona, y, a este objeto, la ciudad ha sido dividida en zonas...La organización se ha hecho a base del censo de vecinos agrupados en las panaderías actualmente existentes...En cada panadería habrá un cartel con la indicación correspondiente.

La cantidad de patatas a repartir corresponde a la solemnidad con que ha sido anunciado el reparto: «La ración —dice el comunicado— será de 150 gramos por habitante...» No dice el comunicado si las balanzas de las verduleras serán cambiadas al objeto por balanzas de farmacia. Tampoco dice que las vendedoras deberán proveerse de un cuchillo para partir las patatas que pesen más de 150 gramos que van a ser las más. Finalmente se les escapa agregar que los 150 gramos podrían haberse rebasado considerablemente, si el Gobierno no hubiese acordado exportar a Inglaterra las excelentes patatas del litoral de Mataró a fin de hacerse con divisas para comprar material de guerra.

Suscriba una FICHA AZUL

Congreso de la C. E. S. O.

El Movimiento Sindical Católico se incorpora al Nacional-Sindicalismo

Con gran solemnidad se celebró el pasado Domingo en Burgos el Congreso de la C. E. S. O. (Antigua organización de Obreros Católicos) y por aclamación se acordó que la Confederación Española de Sindicatos Obreros pase a formar parte de la Organización Nacional-Sindicalista de F. E. T. y de las J. O. N. S. Pronunciaron discursos el presidente de la Confederación Martí Olucheta y Ruiz Alonso que fueron muy aplaudidos terminando con las palabras del Nuevo Movimiento: «Pan, la Patria y la Justicia. ¡Adiós España!»

La saña de los rojos

En veintidós meses de persecuciones, después de los 300.000 asesinatos cometidos por los rojos, quedan ya en España marxista personas notorias de las que militaron en los partidos de derecha. Sin embargo, los marxistas no se dan por barto, los marxistas no se dan por satisfechos y quieren ensañarse todavía con los militantes oscuros. Continúan los fusilamientos oficiales, los asesinatos clandestinos, las condenas de toda suerte, bajo cualquier pretexto, por cualquier delito, por falsa que sea. Mas, ni esto basta, y se pide ahora la persecución sistemática de todos los que militaron en partidos que no fueran

Por la Patria, el Pan y la Justicia